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Пролетариа всех стран, соединяйтесь! ■ '
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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Каждой семье— 
газету и журнал

Советская печать является важ
нейшим идеологическим оружием  
нашей партии.

Советские люди проявляют ог-

I общественно-политическую и от
раслевую периодическую печать 
только для служебного пользова- 

I ния с условием хранения ее в сво
их библиотеках или в комплектах

^Третья сессия Верховного Совета СССР
Утреннее заседание 29 октября

в  Москве продолжает работу 
третья сессия Верховного Совета 
СССР пятого созыва. Утром 29 ок
тября на раздельных заседаниях 
палат депутаты обсуждали план 
развития народного хозяйства и Го
сударственный бюджет СССР на 
I9 6 0  год.

В своих выступлениях депутаты

рассказывают о достижениях совет
ского народа в осуществлении пла
нов первого года семилетки. С чув
ством большого удовлетворения от
мечают они огромный вклад в дело 
ослабления международной напря
женности, который внес визит Ни
киты Сергеёвича Хрущева в Соеди
ненные Штаты Америки. Единодуш

но одобряя проекты плана развития 
народного хозяйства и бюджета 
СССР на 1960 год, как полностью 
отвечающие задачам дальнейшего 
развития социалистической эконо
мики нашей страны и повышения 
благосостояния трудящихся, депута
ты вносят предложения по более 
полному использованию внутренних 
резервов.

В Совете Союза

ромный интерес к  печатному ело- | н подшивках. Газеты и журналы,
I ппепня.значрннмр пля личного

н рукона газеты и журналы. Народ лю
бит и ценит свою печать за ее яс
ную идейность и правдивость, за 
то, что она неуклонно борется за 
претворение в жизнь политики 
Коммунистической партии.

Учитывая возрастающий спрос 
на периодические издания, наша 
партия и правительство проявля
ют огромную заботу о росте со
ветской печатя. Об этом свиде
тельствуют такие цифры: на всех 
язы ках народов, населяющих Со
ветский Союз, теперь издается 
7.686 газет, разовый тираж кото
рых составляет 57 миллионов 
экземпляров. В нашей области 
из года в год растет спрос на 
различные издания —  партийно- 
политические, литературно-худо
жественные, производственно- 
технические, сельскохозяйствен, 
ные, учебно-педагогические, ме
дицинские и т. д. Интересы дела 
требуют, чтобы * газеты и ж урна
лы получили еще большее рас
пространение, доходили до каждо
го советского человека.

Сейчас повсеместно проходит 
подписка на периодические изда
ния на 1960 год. Распростране. 
ние печати —  дело большой по
литической важности, за которое 
прежде всего отвечают партийные 
комитеты. Хорошо организовать 
подписку на газеты и журналы, 
довести их до ш ироких масс тру 
дящихся —  значит, еще выше 
поднять мобилизующую и органи
зующ ую  роль печати во всех об
ластях хозяйственного и  культур 
ного строительства.

В  нашей области немало таких  
населенных пунктов, где в к а ж 
дый дом доставляется по 2 — 3  
газеты и по нескольку журналов. 
Например, в Кривошеинском и 
Пы ш кино-Троицком районах к а ж 
дая семья получает в среднем по 
два печатных издания, а в неко. 
торых колхо.зах и  лесных посел
ках  —  по три издания. В  Т у га и , 
ском районе такие отделения свя
зи, ка к  Омутинское, Н аумовскоей  
Турунтаевское, уже сейчас приня
ли на 1960 г. подписку на газету  
или журнал от каждой семьи, а 
многие жители подписались на 
3 — 4  периодических издания.

К  сожалению, в городах Том
ске и  Колпашево, во многих насе
ленных пунктах Бакчарского, Те- 
гульдетского. Зырянского районов 
подписка развертывается медлен
но, очень мало выписывается цент
ральных, республиканских и обла
стных газет и  журналов.

Надо полнее удовлетворять за
просы советских людей на раз
личные периодические издания. 
Один из путей к  этому —  сокра. 
щение ведомственной подписки. 
До последнего времени учрежде
ния и предприятия нашей области 
допускали излишества в расходо
вании средств на выписку газет и 
журналов. Так, бюджетная ‘ под
писка на 1959 год составила бо
лее 15 миллионов рублей, или 25  
процентов общей подписки на пе
риодическую печать. Не случайно 
поэтому требования многих под
писчиков не были удовлетворены, 
а некоторые предприятия и орга
низации за счет государства вы 
писывали не только специальные 
издания, но и такие, к а к  журналы  
«Огонек», «Крокодил», «Работ
ница», «Роман-газета», журналы  
мод и т. д. Надо решительно по
кончить с такой практикой.

В  целях дальнейшего сокраще
ния ведомственной подписки на 
периодические издания необходи
мо, чтобы предприятия, учрежде
ния и организации выписывали

для
пользования сотрудников 
водителей всех ведомств, должны  
выписываться ими за собствен
ный счет, в порядке индивидуаль
ной подписки.

Новые требования к  проведе
нию подписки на периодическую  
печать обязывают партийные, 
комсомольские и профсоюзные 
организации, а также органы свя
зи, «Союзпечати» со всей серьез
ностью отнестись к  этой важной  
политической кампании. В  центре 
внимания должен быть индиви
дуальный подписчик, забота о его 
запросах.

Пример умелой организации 
распространения печати показыва
ют Кривошеинекий и Молчанов- 
ский райкомы КП С С . Они прове
ли значительную работу по со
кращению ведомственной подпис
ки, проинструктировали общест
венных уполномоченных, постоян
но направляют их работу, контро
лируют ход подписки. В этих рай
онах только за первый месяц 
подписки распространено газет и 
журналов почти столько же, 
сколько выписывалось на 1959  
год, а по многим изданиям коли
чество подписчиков значительно 
увеличилось.

Однако в целом по области под
писная кампания проходит менее 
организованно, чем в прошлом 
году. Особенно плохо ведется 
подписка на газеты и журналы  в 
городе Томске. К а к  это ни стран
но, пока здесь выписано некото
рых центральных изданий, а так
же областных газет примерно 
столько же, сколько в отдельных 
сельских районах, где число жите
лей во много раз меньше, чем в 
Томске.

Такое положение объясняется 
тем, что многие партийные орга
низации. отдел пропаганды и аги
тации Томского горкома КП С С  
отдали всю работу по распростра
нению печати на откуп отделени
ям связи и работникам «Союзпе
чати», не контролирую т их, а ра
ботники городских отделений свя
зи не ведут живой организатор
ской работы в массах, слабо попу
ляризируют печатные издания.

Мало занимаются распростране
нием печати Кожевниковский, Те- 
гульдетский и Парбигский райко
мы партии. В  этих районах мало 
заботятся о распространении та
ки х  важны х изданий, ка к  ж урна
лы «Агитатор», «Коммунист», 
«Партийная жизнь», «В помощь 
политическому самообразова
нию», «Библиотечка агитатора». 
Здесь плохо ведется и распростра
нение областных газет.

В  ряде районов области не
удовлетворительно проходит 
подписка на издания, предназна
ченные для работников лесной 
промышленности, слабо пропаган. 
дируются сельскохозяйственные 
издания и «Промышленно-эконо. 
мнческая газета».

Нельзя забывать и о том, что с 
распространением печати тесно 
связана доставка ее. К  сожалению, 
в этом деле имеется много недо
статков. От населения поступают 
многочисленные жалобы на не. 
своевременную доставку газет и 
журналов. Важнейшая задача ор
ганов связи —  обеспечить беспе
ребойную доставку периодической 
печати подписчикам.

Дело чести связистов и всей 
общественности —  провести под
писную кампанию организованно, 
позаботиться, чтобы каждая  
семья имела, газеты и журналы.

В 10 часов в Большом Кремлев
ском дворце под председательством 
заместителя Председателя палаты 
депутата Р. Курбанова открылось 
заседание Совета Союза.

Слово предоставляется депутату 
А. А. Кокареву (Красноярский край).

В новом семилетии промышлен
ное производство в Красноярском 
крае, говорит он, будет расти более 
высокими темпами, чем в целом по 
стране. Выпуск промышленной про
дукции здесь возрастет почти в три 
раза. В ближайшие годы край пре
вратится в энергетическое сердце 
восточных районов страны в связи 
со строительством Назаровской и 
Ирша-Бородинской тепловых элек
тростанций и Красноярской гидро
электростанции. Большое развитие 
получат химическая, машинострои
тельная. алюминиевая, лесная, де
ревообрабатывающая, легкая и пи
щевая промышленность. Край будет 
играть все более важную роль в 
обеспечении сырьем третьей метал
лургической базы страны.

В связи с огромным объемом ка
питального строительства необходи
мо, говорит депутат, ускорить раз
витие в крае строительной индуст
рии.

Депутат X. М. Абдуллаев (Узбек
ская ССР) говорит о значении про
веденной работы по расширению 
сети научных учреждений в восточ- сказал: когда я уезжал 
ных районах страны. Большое раз- ' '
витие получила наука в Узбекиста
не. Здесь создана первая очередь 
института ядерной физики, осваива
ются сложные точные приборы, 
электронная аппаратура и другое 
научное оборудование. В Узбекиста
не открыты крупнейшие месторож
дения природного газа, ряд круп
ных месторождений цветных и ред
ких металлов. Ученые совместно с 
конструкторами и производственни
ками создали новые машины для 
уборки хлопка, вывели новые сорта 
хлопчатника. Своими успехами уче
ные Узбекистана обязаны тесной 
связи с фабриками и заводами, руд
никами и колхозным производством.

.Депутат А. П. Пчеляков (Киров
ская область) значительную часть 
своего выступления посвятил разви
тию лесной и деревообрабатываю
щей промышленности. После неко
торого отставаний лесная промыш
ленность области теперь успешно 
справляется с программой. Заготов
ка и  вывозка леса в области в этом 
году увеличится на 2 миллиона ку 
бометров по сравнению с 1957 го
дом. Улучшению работы лесной 
промышленности способствовали ме
ханизация лесозаготовительных ра
бот, ликвидация сезонности в заго
товке леса и упразднение лишних 
звеньев в управленческом аппарате.

об увели-Оратор ставит вопрос

чении производства мощных треле
вочных тракторов, машин и меха
низмов, необходимых для комплекс
ной механизации лесной промыш
ленности.

Депутат Пчеляков рассказывает 
далее об опыте колхозов области, в 
которых осуществляется денежная 
оплата труда.

Депутат Ф. В. Казнов (Калинин
ская область) говорит о широком 
размахе социалистического соревно
вания в области. На предприятиях 
выросли тысячи передовиков произ
водства, многие из которых по при
меру знатной прядильщицы области 
Героя Социалистического Труда Ва
лентины Гагановой перешли на от
стающие участки, чтобы вывести 
их в передовые.

Калининская область является 
одним из основных поставщиков 
льна в Российской Федерации. В 
текущем году, сказал депутат, кол
хозы вырастили хороший лен и 
своевременно его убрали. Государ
ству продано 1.130 тысяч пудов 
высококачественных льносемян. Де
путат говорит о необходимости по
вышения уровня механизации работ 
в льноводстве, а также строитель
ства в области предприятий по пе
реработке льна.

Депутат А. М. Годяев, токарь за
вода «Красное Сормово» (Горьков
ская область), в своем выступлении 

в Москву, 
рабочие Сормова, его старейшие 
производственники сказали мне; пе
редай дорогому Никите Сергеевичу 
самую глубокую сердечную благо
дарность за его неутомимый и само
отверженный труд на благо мира, 
за его неустанную заботу о дальней
шем процветании нашей Родины.

Депутат рассказывает далее о 
большом вкладе в технический про
гресс сормовичей, строящих новые 
скоростные речные суда.

Многие передовые рабочие по 
примеру В. Гагановой переходят на 
работу в отстающие бригады, чтобы 
поднять их до уровня передовых. В 
это движение включились целые 
коллективы. Например, Горьковский 
автозавод, завод фрезерных станков, 
льнокомбинат берут шефство над от
стающими предприятиями, чтобы 
помочь им быстрее поднять свое 
производство.

Председатель Государственного 
научно-технического комитета Сове
та Министров СССР Ю. Е. Максарев 
сказал в своем выступлении, что 
советскими учеными, инженерами, 
рабочими решены крупные научно- 
технические проблемы и созданы 
многие виды новой техники, кото
рая не только не уступает лучшим 
достижениям зарубежных стран, но 
и значительно превосходит их. Про
изводительность труда в ряде отрас
лей народного хозяйства уже в на

стоящее время превышает произво
дительность труда в передовых ка
питалистических странах. Например, 
общая трудоемкость изготовления 
тепловоза типа «Т-3» Коломенского 
машиностроительного завода, мощ
ностью 2 тысячи лошадиных сил, 
на 20 процентов ниже трудоемко
сти аналогичных американских теп
ловозов.

В представленный на обсуждение 
сессии план развития народного 
хозяйства СССР на 1960 год, отме
чает оратор, включены задания по 
созданию новых машин и материа
лов, внедрению передовых техноло
гических процессов, по механизации 
и автоматизации производства и 
проведению научно-исследователь
ских и опытно-конструкторских ра
бот.

Слово предоставляется депутату 
А. Н. Лякиной (Рязанская область). 
Она рассказывает о большой тру
довой и политической активности 
рязанских женщин, о волнующей 
встрече делегации тружениц дерев
ни с товарищем Н. С. Хрущевым.

—  Мы особенно благодарны Ни
ките Сергеевичу Хрущеву за то, —  
говорит тов. Лякина, —  что он при 
огромной государственной занято
сти нашел время встретиться с про
стыми рязанскими труженицами, 
внимательно выслушать их и дать 
ценные советы. Так может быть 
только в социалистическом государ
стве, где простой человек окружен 
отеческой заботой и вниманием, где 
знатность человека действительно 
определяется его трудом и долей его 
участия в общенародном деле.

Депутат Лякина высказывается 
за утверждение плана развития на
родного хозяйства и бюджета стра
ны на 1960 год.

Депутат Н, А. Тихонов (Днепро
петровская область) подчеркнул в 
своем выступлении, что характер
ной чертой проекта плана на 1960 
год является непрерывное ускоре
ние темпов развития всех отраслей 
народного хозяйства страны. Это 
видно и на примере Днепропетров
ского экономического района, кото
рый в будущем году значительно 
увеличивает по сравнению с ны 
нешним годом выплавку чугуна' и 
стали и производство проката. Вой
дут в строй такие важные сооруже
ния, как шинный завод, крупнейшая 
в стране доменная печь, две мощ
ные мартеновские печи, автоматизи
рованный проволочный стан, новая 
коксовая батарея и т. д. Ускорен
ными темпами будет развиваться 
железорудная промышленность.

На утреннем заседании Совета 
Союза выступили также депутаты 
И. П. Воловченко (Липецкая об
ласть), В, Т. Забалуев (Новосибир
ская область). С. К. Тока (Тувин
ская автономная область).

В Совете Национальностей
Утреннее заседание Совета На

циональностей 29 октября проходи
ло в помещении Кремлевского теат
ра под председательством замести
теля Председателя Совета Нацио
нальностей депутата Т. Я. Киселева. 
Он предоставил слово депутату 
С. Г. Ханипову (Татарская АССР).

Рассказав о росте сельхозартели 
«Активист», председателем которой 
он является, тов. Ханипов заявил, 
что колхозы республики находятся 
на большом подъеме и можно с уве
ренностью сказать, что задания се
милетки они выполнят досрочно.

Оратор отмечает далее, что кол-
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С большим, интересом рабочие, 
инженеры, служащие московского 
Первого подшипникового завода об
суждают материалы сессии Верхов
ного Совета СССР. Они горячо одоб
ряют политику партии и прави
тельства, направленную на даль
нейшее развитие народного хозяйст
ва страны, повышение материально
го и культурного уровня жизни со
ветских людей.

Сегодня в цехах и отделах пред
приятия прошли беседы агитаторов, 
читки газет. Рабочие живо интере
суются планом и бюджетом второго 
года семилетки. Мастер отделения 
шлифовки; шариковоре цеха И. С. 
Некин в беседе со станочниками 
сказал:

‘—  Обсуждаемые в Кремле на 
сессии план развития народного 
хозяйства СССР и Государственный 
бюджет на 1960 год —  это под

линно величественная программа 
мира и созидания. Она обеспечит 
дальнейший гигантский шаг вперед 
нашей Родины. Во втором году се
милетки, в частности, намечается 
осуществить большие мероприя
тия, направленные на дальнейшее 
повышение благосостояния совет
ских людей. Важнейшим мероприя
тием является завершение перевода 
рабочих и служащих всех отраслей 
народного хозяйства на шести
семичасовой рабочий день. Это бу
дет новым крупнейшим завоеванием 
социализма. Ведь сокращение рабо
чего дня сопровождается не сниже
нием, а повышением заработной 
платы. Предусматриваются большие 
капитальные вложения в развитие 
тяжелой промышленности, строи
тельной индустрии, легкой и пище- 
йой промышленности, сельского хо
зяйства и транспорта.

—  Бюджет социалистической 
державы, —  сказал в заключение 
агитатор. —  это поистине бюджет 
мира и счастья. Мы будем еще ак
тивнее соревноваться за претворе
ние в жизнь решений XXI съезда 
партии, плана будущего года и про
граммы семилетки.

Работа сессии вызвала в коллек
тиве Первого подшипникового заво
да новый подъем трудовой актив
ности и творческой инициативы. 
На второй день работы сессии. 28 
октября, завод сдал потребителям 
на несколько тысяч подшипников 
больше, чем накануне. Коллектив 
успешно выполнил план третьего 
квартала и по итогам работы за этот 
квартал ему в 36-й раз присуждено 
переходящее Красное знамя Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС.

В. ПАВЛОВ. 
(ТАСС).

хозы и совхозы хорошо обеспечены 
техникой, но испытывают трудно
сти из-за нехватки запасных частей. 
Он поддерживает предложение эко
номической комиссии Совета Нацио
нальностей о расширении производ
ства запасных частей.

Колхоз «Активист», говорит да
лее тов. Ханипов. располагает боль
шими залежами торфа, но не может 
их использовать из-за отсутствия 
землеройных машин.

На трибуне— депутат И. С. Беляев 
(Карельская АССР). Он говорит о 
том, что Карельская АССР ежегод
но вкладывает в капитальное строи
тельство больше миллиарда рублей. 
В республике осуществляется 
строительство Западно-Карельской 
железной дороги, расширяются 
Онежский завод и другие пред
приятия.

Депутат ставит вопрос о строи
тельстве на территории республики 
картонного комбината, сырьем для 
которого могут служить отходы ле
сопиления, а также целлюлозного 
комбината. Наличие местного сырья 
и потребности прилегающих к  Ка
релии районов позволяют выдвинуть 
предложение о сооружении фарфо
рового завода.

Тов. Беляев поддерживает пред
ложение об утверждении народнохо
зяйственного плана и Государствен
ного бюджета на 1960 год с поправ
ками бюджетной и экономической 
комиссий Совета Национальностей.

Выступает депутат Н. А. Игнатова 
—  мастер Ташкентского текстиль
ного комбината (Узбекская ССР). 
Она рассказывает, что комбинат да
ет сейчас около 80 процентов всей 
текстильной продукции, вырабаты
ваемой в республике. Коллектив 
предприятия борется за то. чтобы к  
1965 году довести ежегодную вы

работку до 225 миллионов метров 
тканей. На комбинате проведена 
большая программа работ по авто
матизации и механизации.

Следуя патриотическому почину 
свердловчан, заявляет тов. Игнато
ва, мы обязались на год раньше вы
полнить семилетний план по гото
вым тканям и валовому выпуску 
продукции. Коллектив комбината 
даст в фонд семилетки за счет вне
дрения новой техники, модерниза
ции оборудования и осуществления 
предложений рационализаторов не 
менее 30 миллионов рублей.

Депутат вносит предложение ор
ганизовать на машиностроительных 
заводах выпуск деталей машин и 
станков для модернизации старого 
оборудования текстильных пред
приятий.

—  Наша республика, —  заявил 
в своем выступлении депутат 
3. А. Сангаев (Калмыцкая АССР). 
—  располагает большими возмож
ностями для значительного увели
чения поголовья скота и производ
ства продукции животноводства. Но 
недостаток воды мешает полностью 
использовать эти возможности. Рес
публика нуждается в капитальных 
водохозяйственных сооружениях.

чественный уголь, лес, нефть и 
другая продукция. За семилетие 
объем промышленного производст
ва в республике увеличится почти 
вдвое, а капиталовложения в народ
ное хозяйство составят 16 миллиар
дов рублей. Жемчужиной северного 
края заслуженно считается Печор
ский угольный бассейн, располага
ющий практически неограниченны
ми запасами высококачественных 
коксующихся и энергетических у г
лей. Только в этом году горняки За
полярья снизили себестоимость од
ной тонны угля на 7 рублей, сэко
номив государству около 100 мил
лионов рублей. Наряду с увеличе
нием добычи угля шахтеры бассей
на поставили задачу путем автома
тизации производственных процес
сов и технического перевооружения 
шахт уменьшить за семилетку экс
плуатационные расходы на 3 мил
лиарда рублей.

Выступает депутат В. В. Митюш- 
кин (Якутская АССР). Огромные 
природные богатства Якутии, гово

рит он, все в большей мере ставят^ 
ся на службу народу. В районе зо
лотоносного Алдана начато строи
тельство крупнейшего горнообогати
тельного комбината для переработки 
золотосодержащей руды, добывае
мой открытым способом, что позво
лит значительно снизить себестои
мость золота. Увеличивается добыча 
алмазов. В связи с быстрым разви
тием экономики республики депу
тат ставит вопрос об ускорении раз
вития транспорта.

В обсуждении проектов плана 
развития народного хозяйства и Го
сударственного бюджета СССР на 
1960 год на утреннем заседании 
Совета Национальностей приняли 
участие также депутаты Ж, Б. Ван- 
кеев (Бурятская АССР), И, П. 
Астайкин (Мордовская АССР). М. Г. 
Чиковани (Абхазская АССР), В. С. 
Бойчук (Украинская ССР), Д. М. 
Мамупадзе (Аджарская АССР), 
П, Свитов (Кара-Калпакская АССР), 
В. И. Поздеев (Удмуртская АССР).

Вечернее заседание  
2 9  октября

В Совете Национальностей
Вечернее заседание Совета На

циональностей состоялось в Боль
шом Кремлевском дворце под пред
седательством заместителя Предсе
дателя Совета Национальностей де
путата И. А. Каирова.

Слово предоставляется депутату 
0. А. Чахкиеву (Чечено-Ингушская 
АССР). Он рассказывает о развитии 
экономики и культуры Чечено-Ингу
шетии. Трудящиеся с большим 
подъемом соревнуются за выполне
ние семилетнего плана по уровню 
промышленного производства на год 
раньше. Увеличилась добыча нефти, 
чему способствовало открытие но
вых нефтяных месторождений. Де
вятимесячный план по выпуску ва
ловой продукции промышленностью 
выполнен к  21 сентября. В респуб
лике строятся новые предприятия, 
в связи с чем депутат Чахкиев вы
сказывает претензии к  ряду совнар
хозов, которые не выполняют обя
зательств по поставкам оборудова
ния.

Остановившись далее на вопросах 
сельского хозяйства, оратор отмеча
ет, что в республике широко разви
вается виноградарство, садоводство, 
а также овцеводство.

Вопросам развития энергетики 
посвятил свое выступление министр 
строительства электростанций И. Т. 
Новиков. Он сказал, что семилетним 
планом предусмотрены более высо
кие темпы роста производства элек
троэнергии в восточных районах 
страны и в среднеазиатских респуб
ликах. Увеличение ее производства 
будет осуществляться в основном 
за счет сооружения крупных тепло
вых электростанций, а также гид
ростанций. дающих дешевую элек
троэнергию.

Оратор рассказывает далее о ме
роприятиях, которые проводит ми
нистерство в целях ускорения и 
удешевления строительства электро
станций.

Промышленность Чувашии, гово
рит в своем выступлении депутат 
М. С. Степанов (Чувашская АССР), 
дает стране на миллиарды рублей 
промышленной продукции —  элей- 
троаппараты и электроприборы, за
пасные части для тракторов, ме
бель, стандартные дома, ткани, чу

лочно-трикотажные изделия. В рес
публике развертывается большое 
строительство новых промышлен
ных предприятий, жилых домов, 
культурных и лечебных учрежде
ний. Сельское хозяйство будет спе
циализироваться на производстве 
продуктов животноводства и техни
ческих культур.

Оратор говорит о возможности 
сокращения сроков строительства 
Чебоксарского завода тракторных 
запасных частей, что позволит пред
приятию выпустить дополнительно 
продукции за семилетие на полмил
лиарда рублей, а также об ускоре
нии сооружения второй очереди 
хлопчатобумажного комбината.

Слово предоставляется Председа
телю правления Центросоюза А. П. 
Климову, Он говорит о быстром раз
витии торговли на селе, что яв
ляется свидетельством непрерывно
го роста материального благосостоя
ния населения. Через торговую сеть 
только потребительской коопера
ции в текущем году продано: 1.516 
тысяч швейных машин —  в четыре 
раза больше, чем в 1953 году; 
220 тысяч мотоциклов —  в 5 раз 
больше, свыше 4 млн. наручных ча
сов —  в семь раз больше, чем в 
1953 году. Повышается спрос се.чь- 
ского населения на холодильники, 
стиральные машины, различные 
электробытовые приборы, которые 
еще недавно являлись предметами 
пользования только городского на
селения.

Тов. Климов высказывает пред
ложение о развитии производства 
малогабаритного технологического 
оборудования для небольших пред
приятий по переработке сельскохо
зяйственных продуктов. Строитель
ство таких предприятий силами 
колхозов, совхозов и потребитель
ской кооперации позволит дать по
требителям сельскохозяйственные 
продукты в переработанном виде и 
ШИРОКОМ ассортименте.

На вечернем заседании Совета 
Национальностей выступили также 
депутат К. К. Тарчоков (Кабардино- 
Балкарская АССР) и председатель 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по химии депутат 
В. С. Федоров.

В Совете Союза
Вечернее заседание Совета Союза 

проходило в помещении Кремлев
ского театра под председательством 
Председателя Совета Союза депута
та П. П. Лобанова.

Первым выступил министр связи 
СССР депутат Н. Д. Псурцев. Он 
подробно останавливается на вопро
сах развития в СССР почтовой, те
лефонной и телеграфной связи. Де
путат приводит данные о распро
странении, в нашей стране телеви
дения. В Советском Союзе работает 
71 телевизионный центр, а до кон
ца года число их увеличится еще 
на 13. Программы телевидения смо
гут смотреть 75 миллионов человек. 
Проводится работа по созданию ре
трансляционных станций, что даст 
возможность охватить телевидением 
много новых городов. Широкое раз
витие получит обмен программами 
между телевизионными центрами.

Выступает депутат А. В. Киселе
ва —  работница Алтайского трак
торного завода. С начала нынешне
го года предприятия города Рубцов
ска, сказала она, дали сверх плана

Депутат говорит о необходимости тракторы для сельского хозяйства и
предусмотреть в плане будущего го
да окончание строительства Сар- 
пинской оросительной системы и 
ускорение сооружения Кума-Маныч- 
ской водной системы.

Тов. Сангаев считает далее, что 
в целях быстрейшей электрифика
ции республики необходимо пост
роить высоковольтную линию элек
тропередачи и ряд районов Калмы
кии присоединить к  энергосистемам 
соседних областей.

Крупным промышленным цент
ром с развитым сельским хозяйст
вом стала Коми АССР, говорит де
путат Н. В. Шерстнев. Отсюда не
прерывным потоком идут высокока

леснои промышленности, тысячи 
генераторов и много других изде
лий.

Алтайские машиностроители, го
ворит депутат, заменяют устаревшие 
модели машин и оборудование бо
лее совершенными, отвечающими 
современному уровню техники. За
вод «Алтайсельмаш» перешел на 
выпуск новых марок навесных и 
полунавесных плугов, создал новый 
пятикорпусный плуг. Коллектив 
тракторного завода изготовил пер
вые образцы гусеничного трактора 
мощностью в 100 лошадиных сил и 
болотного трактора такой же мощ
ности.

Трудящиеся Сталинской области, 
говорит депутат И. П. Казанец (У к
раинская ССР), успешно завершают 
первый год семилетки. За 9 месяцев

этого года они выдали сверхплано
вой продукции на сотни миллионов 
рублей. Огромное воздействие на ус
пешное выполнение плана оказыва
ют мероприятия партии и прави- 

I тельства по сокращению рабочего 
дня и упорядочению заработной пла
ты. В Сталинском экономическом 
районе они уже осуществлены на 
предприятиях угольной промышлен
ности, черной и цветной металлур
гии, химической, цементной, соля
ной промышленности, на предприя
тиях. изготовляющих изделия из 
железобетона. Производительность 
труда при этом'возросла: в уголь
ной и металлургической промыш
ленности —  на 4.4 процента, в це
ментной промышленности и на 
предприятиях по производству же
лезобетона —  на 13.8 процента.

Депутат И. М. Кратенко (Туль
ская область) отметил, что трудя
щиеся Тульского экономического 
района активно участвуют в выяв
лении и использовании внутренних 
резервов производства. Взятое со
циалистическое обязательство по 
ускоренному развитию химической 
промышленности успешно выпол
няется. Ведется дальнейшее нара
щивание мощностей по производст
ву минеральных удобрений, синте
тических матернаайз и волокон, а 
также резино-технических изделий. 
Расширение химической промыш
ленности производится за счет ре
конструкции действующих пред
приятий. что позволит сэкономить 
за семилетие по капитальным вло
жениям свыше 500 млн. рублей.

На заседании палаты выступили 
также депутаты А. В. Басов (Ро
стовская область) и А. Н. Задемид- 
ко (Кемеровская область).
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Заботиться об улучшении 
торговли

(С  отче тн о -вы б орны х партийны х собраний  
в тор говы х о р га н и за ц и я х  город а  Колпаш ево)

■̂1,

с  каждым годом расширяется 
сеть государственной и коопера
тивной торговли в северном районе 
нашей области, Колпашевском. 
Выполняя постановления партии и 
правительства р повышении куль
туры обслуживания, улучшении ра
боты предприятий общественного 
питания, работники торговли стре
мятся полнее удовлетворить воз
росшие запросы потребителей. Тор
говые организации Колпашева ув"- 
лнчили завоз товаров, число магази
нов, киосков, буфетов, столовых, по
стоянно внедряют новые формы 
торговли. С большим удовлетворе
нием воспринято трудящимися рай
она постановление партии и пра
вительства об увеличешш произ
водства, расширении ассортимента 
и улучшении качества товаров 
культурно-бытового назначения и 
домашнего обихода.

—  Коммунистическая партия 
проявляет неустанную заботу о раз
витии советской ТОРГОВЛИ, —  ска
зал в отчетном докладе секретар!, 
партийной органи.заиии орса нефте- 
геологии тов. Домаевскнй. —  В 
первом году семилетки в нашу тор
говую сеть поступило гораздо боль
ше разрюобразных товаров.

Вместе с тем на отчетно-выбор
ных партийных собраниях в торго
вых органи.зациях города Колпашево 
были вскрыты серьезные недостат
ки  в обслуживании потребителей. 
Разговор шел о слабой оперативно
сти, о плохой подготовке кадров, о 
залежи товаров, о плохом снабл:с- 
нии магазинов изделиями местной 
промышленности, о неудовлетвори
тельной организации заготовки 
сельхозпродуктов.

На отчетно-выборном собрании 
коммунисты Колпашевторга тт. Бе- 
лягина, Астафьев и другие говори
ли, что партийная организация тор
га мало уделяла внимания подбору 
и воспитанию кадров. В результате 
еще имеются случаи хивщиия, об
вешивания и обсчета покупателей, 
грубости со стороны продавцов. 
Партийная организация редко 
рассматривала вопросы воспитания 
кадров, мало значения придавала 
роли общественных контролеров.

Из-за нерасторопности работни
ков торгового и планового отделов 
завоз товаров в торговую сеть про
изведен не в полной номенклатуре. 
Например, отсутствует в продаже

мебель, хотя ее выпуском занято 
четыре городских предприятия. 
Многие завезенные товары подолгу 
залеживаются на базах. Все это 
привело к  тому, что Колпашевторг 
не справляется с планом товарообо
рота.

—  С плохими результатами 
пришли мы к  нашему отчетно-вы
борному собранию, —  сказала в от
четном докладе секретарь партий
ной организации райпотребсоюза 
тов. Михайлова. —  План товаро
оборота не выш/лнен, сорвано зада
ние по заготовке сельхозпродуктов. 
С принятыми обязательствами не 
справляемся.

П только сейчас на отчетно-вы
борном собрании коммунисты стали 
доискиваться причин неудовлетво
рительной работы, плохого обслу- 
лашания сельских потребителей.

—  Обслуживать —  значит, забо
титься. —  сказал в своем выступ
лении коммунист тов. Колашников, 
—  а этой заботы у нас было мало. 
Торговый аппарат работает без на
пряжения, а заготовители редко 
бывают на местах.

Тт. Комиссаров, Шведов добавили, 
что беспечность работников заго
товительного аппарата привела к  
тому, что некоторые сельпо не заго
товляют про.дукты из-за недостат
ка тары. Не все сельские заготови
тели снаблеены даже весами. После 
сокращения заготовительного аппа
рата партийное бюро не проявило 
долл:ного внимания к  его работе.

—  Партийная организация, —  
сказал заведующий торговым отде
лом тов. Никульшин, —  намечала 
хорошие меры по улучшению тор
говли. Но разработанные мероприя
тия плохо претворялись в жизнь. В 
аппарате райпотребсоюза слабая 
трудовая дисциплина. Некоторые ра
ботники часто нарушают ее. но 
председатель тов. Гринкевич не при
нимает мер для укрепления дис
циплины.

Серьезные недостатки в торговле 
вскрыли на своих собраниях ком
мунисты орса Нарымской сплавной 
конторы и леспромхоза комбината 
«Томлсс». Партийные собрания 
приняли решения, направленные 
на улучшение работы торговой сети 
в еврте требований XXI съезда 
КПСС.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).
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Р О С ТО В С КА Я  О БЛ А С ТЬ. На  
Таганрогском котельном заводе 
применяется радиоактивный ме
тод контроля качества электро- 
сварных швов. Контроль произво
дится при помощи ампул радио
активного кобальта.

На снимке: лаборантки рентге
новской лаборатории Г. М . Бойко  
и И . А . Крутенко готовят котел к  
проверке качества электросвар- 
ных швов при помощи ампул ра. 
диоактивного кобальта.

(Ф отохроника ТАСС).

в  Советском комитете 
защиты мира

С чувством высокой гордости 
за нашу Родину

28 октября по окончании  
первой смены во всех цехах и 
отделах завода «Томкабгль»  
были проведены митинги, по
священные итогам поездки 
Н . С. Хрущ ева в С Ш А . ^

Прессовщица кабельного це
ха тов М осквича сказала, что 
лучшим одобрением визита 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А  будет 
высокопоои.зводительная рабо
та. Она внесла предлошение: 
всем цехом вклю ч!1ться в борь. 
бу за звание коллектива ком
мунистического труда.

К  новым успехам в соревно
вании призвал бригадир брига

ды коммунистического труда 
Влядниир Ерохин.

Работница тов. Чепурова 
сказала:

—  Результаты поездки  
Н, С. Хрущева в С Ш А  вызы
вают чувство гордости за на
ш у Родину.

Мастер тарного цеха тов. А н 
дреев подчеркнул, что итоги 
поездки Н. С. Хрущева в Аме
рику — это победа мирной по
литики . Советского правитель
ства.

Мастер тов. Попов и другие 
в своих выступлениях призва
ли еще лучше трудиться на 
благо нашей Родины.

А . С И М А Ч Е В .

28 октября под председатель
ством Н. С. Тихонова состоялось за
седание Президиума Советского ко
митета защиты мира, в котором 
приняли участие представители 
широких кругов советской общест
венности.

Участники заседания обсудили 
вопрос о ходе в СССР кампании за 
всеобщее и полное разоружение, 
созыв совещания на высшем уров
не и ликвидацию «холодной вой
ны».

С сообщениями по этому вопросу 
выступили заместитель Председате
ля Советского комитета защиты ми
ра, член Президиума Всемирного 
Совета Мира А. Е. Корнейчук и сек
ретарь Всемирного Совета Мира 
проф. В. М. Чхиквадзе.

Президиум Советского комитета 
защиты мира горячо приветствовал 
результаты исторического визита 
главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева в США. Участники 
заседания отмечали огромное значе
ние этого визита и предложений 
Советского правительства о всеоб

щем и полном разоружении, внесен
ных Н. С. Хрущевым на сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН.

Советский комитет защиты мира 
призвал советскую общественность 
всемерно содействовать дальнейше
му объединению миролюбивых сил 
всех стран в борьбе за осуществле
ние великой программы обеспечения 
мира между народами. Намечены 
также меры по расширению связей 
й контактов с национальными дви
жениями сторонников мира и други
ми организациями и общественными 
кругами зарубежных стран, высту
пающими за разоружение и между
народное сотрудничество.

Президиум решил создать при Со
ветском комитете защиты мира ряд 
комиссий: по разоружению, по эко
номическим вопросам, по вопросам 
культуры, по связям с учеными, с 
молодежными организациями. В ко
миссии вошли представители широ
ких кругов советской общественно
сти.

(ТАСС).

Вьетнамские друзья в гостях 
у Валентины Гагановой

ВЫШНИЙ ВОЛОЧЕК. 29 октября. 
(ТАСС). Сегодня гостившие здесь 
вьетнамские друзья —  посол Демо
кратической Республики Вьетнам в 
Советском Союзе Нгуен Ван Кинь с 
супругой и сотрудники посольства 
посетили Вышне-Волоцкий хлопча
тобумажный комбинат. Они побы
вали в бригаде Валентины Гагано
вой, у новаторов производства Зои 
Даниловой, —'Тамары Андреевой и 
других, знакомились с технологией 
прядения и ткацкого производства, 
интересовались опытом работы знат
ных текстильщиц.

С Героем Социалистического 
Труда Валентиной Гагановой вьет
намские гости встретились в не
обычной обстановке. Они пришли к 
ней в родильный дом. Несколько 
дней назад Валентина Гаганова 
стала матерью, родила сына.

—  Большое вам спасибо, доро
гие друзья, что вы пришли ко мне 
Б такой радостный для меня мо
мент, —  сказала Валентина Иванов
на. —  От души благодарю за этот

визит. Скоро я поправлюсь, вернусь 
на работу и возьму еще одну от
стающую бригаду, чтобы вывести 
ее в ряды передовиков. Прошу вас, 
дорогой посол, передать от меня я 
моего сына Сережи горячий привет 
вьетнамским трудящимся, пожелать 
им успехов в работе и большого 
счастья.,в.,личной, жизни. Я очень 
благодарна вам, что вы посетили 
мою бригаду и узнали, ка к  она тру
дится. Я очень довольна —  ведь на 
днях наша бригада получила высо
кое звание бригады коммунистиче
ского труда.

Нгуен Ван Кинь передал Валенти
не Гагановой самые лучшие поже
лания от вьетнамского народа.

—  Мы знаем, что социалистиче
ское общество рождает таких лю
дей, как Вы, к  гордимся этим, —  
сказал посол. —  Надеемся, что ва
шему почину последуют все трудя
щиеся стран народной демократии.

Жена посла Мак Ким К ук  и дру
гие вьетнамские женщины препод
несли молодой матери подарки.
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ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). По
трудно проходимой тайге, в любую 
погоду, днем и ночью на трассе 
Импетово— Березовка непрерыв
ным потоком идут автомобили, гру
женные лесом, заготовленным кол
лективом Березовского лесопункта 
Парабсльского леспромхоза.

Хорошо работают водители. Каж
дый из них настойчиво борется за 
выполнение обязательств своего 
коллектива —  дать в первом году 
семилетки 3 тысячи кубометров ле
са сверх плана.

Взять, к  примеру, В. Шердяева.

Вместо 12,7 кубометра леса, он на 
своей машине ЗИЛ-164 ежесменно 
вывозит по 2 5 — 27 кубометров.

Подстать передовику и его това
рищи тт. Тарасенко, Алехнович, 
Петров, Кириченко. В сентябре каж 
дый из них вывез по 500 — 600 к у 
бометров. Это на 120— 200 кубо
метров больше месячного задания. 
На 125— 130 процентов выполняют 
они сменные задания^ и в дни 
пpeдoктя^pьcкoй трудовой вахты.

А. КОЧКУРКИН, 
наш рабкор.

Б  дни предоктябрьской вахты хорошо трудится комсомолка 
Зинаида Д ыдко —  револьверщица завода «Сибэлектромотор», 
Она ежедневно выполняет норму на 2 0 0 — 250 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Г о т о в я т  )чашинЬ1 к весне

С в е р х п л а н о в а я  р ы б а — 
х о р о ш и й  п о д а р о к  к  п р а з д н и к у

АЛЕКСАНДРОВО. (По телефо
ну). Далеко на севере области 
трудится дружный отряд рыба
ков.

На X III  районной партийной 
конференции ее делегат, брига
дир лова колхоза «Путь к  ком
мунизму» тов. Мурашкин заявил, 
что рыбаки колхоза только стре- 
жевым неведом добудут до кон
ца сезона не менее 150 цеигне- 
рпв рыбы сверх плана. Возира- 
гившпсь из районного центра в 
колхоз, тов. Мурашкин со евпи- 
ми товарищами в первый же 
день выловил 14 пентнерпп ры
бы. -Хорошо трудятся рыбаки 
тт. Рогоев и Савран. На

счету колхозных промыеловиков 
более 300 центнеров рыбы, вы
лов,чешшй сверх годового плана.

С большим напряжением в эти 
дни трудится коллектив Алек
сандровского рыбокомбината. 
Коллектив консервного цеха, до
срочно выполнив октябрьский 
план, обязался дать сверх плана 
50 тысяч банок консервов. 
Большинство рабочих цеха дает 
более полутора норм в смену. 
Особенно высокие показатели у 
рабочих тт. Гельферта, Букреева, 
укладчиков тт. Медведева, Ше
рера и других.

А. ВИНОГРАДОВ.

По-хозяйски относятся к  техни
ке механизаторы колхоза «Красная 
звезда» Асиновского района. Давно 
закончились полевые работы на 
полях, но механизаторы не отходят 
от машин —  они готовят их к  буду
щей весне. Колхозники решили, что 
ремонт сложной техники, ка к  и в 
прошлом году, будет проходить в 
мастерских Асиновской РТС, а все 
прицепные машины колхозные ме
ханизаторы отремонтируют сами.

Нынче в колхозе выстроена новая 
мастерская. Помещение утеплено.

оборудовано станками и механизма
ми для ремонта сельхозмашин.

Все машины, которые не нужда
ются в ремонте, очищены, установ
лены па колодках. Состав
лен твердый график ремон
та. Подготовительные работы за
кончены, сейчас механизаторы на
чали ремонт. В мастерской подго
товлены к- будущей весне две сеял
ки из пяти имеющихся, кузнецы 
приступили к  ремонту борон.

И. КОРШУНОВ.

Обязательство перевыполнено
БАКЧАР. (По телефону). .Десо- 

заютовители Захаровского лесо
пункта Бакчарского леспромхоза 
в честь ве.чикого праздника тру
дящихся обязались вдвое пере
выполнить план октября, а годо
вое задание выполнить к  
21 ноября.

Слово лесозаготовителей не 
расходится с делом. 23 октября 
коллектив Захаровского лесо
пункта выполнил октябрьское 
обязательство: при плане в две 
тысячи кубометров леса заготов
лено 4.270 кубометров.

Н. ШЕРСТНЖ.

Н овости
те х н и к и

Опытный образец мощного 
проходческого комбайна
«ПК-5» изготовлен Узловским 
заводом горнопроходческого 
оборудования (Тульская об
ласть). «ПК-5» — машина на 
гусеничном ходу, она предна
значена для проведения двухпу
тевых выработок. Ее рабочим 
органом является ре.зцовая от. 
бойная коронка, позволяющая 
вести раздельную выемку угля 
и породы. В забое полностью 
механизируются все транспорт
ные процессы и в значитель- 
ной части — крепильные. Уп
равление комбайном осуществ
ляется с пульта при помощи 
гидравлического устройства. 
Машина снабжена оросител:,- 
ной установкой для очистки 
воздуха в забое от пыли. Один 
«ПК-5» сможет подготовить 
более 300 метров двухпутевого 
штрека в месяц.

V
На Могилевском заводе 

подъемно-транспортного обору
дования изготовлен опытный 
образец 17-метрового электро- 
мостового крана, вспомогатель
ные фермы которого сделаны 
не из дорогостоящего фигурно
го проката, а из листовой ста
ли и отходов производства. 
Металлоемкость механизма по 
сравнению с выпускаемыми 
кранами снижена на треть тон
ны. что, однако, нисколько не 
повлияло на его грузоподъем
ность. Сейчас на предприятии 
развернулась подготовка к се
рийному производству таких 
кранов.

V
Надежный и экономичный 

способ предохранения породы 
от обрушения, названный бол
товым креплением с затяжкой 
кровли досками, разработчн 
горными инженерами М. Н. 
Эзбиньш, И. Г. Ушаковым, 
А. В. Лодманом и техником 
Г. А . Мовсесьянрм., Новый 
способ крепления испытан* на 
Койташском вольфрамовом 
руднике (Самаркандская об
ласть) и одобрен как горным 
надзорюм, так и эксплчатаци- 
онной службой. Он обладает 
рядом преимуществ. Деревян- 
ный потолок повышает без
опасность работы под землей. 
Крюме того, на каждом погон
ном метре горной выработки 
сберегается до полутора кубо. 
метров завозной рудничной 
стойки. Но и это еще не все. 
Отсутствие деревянных стол, 
бов позволило сузить фрюнт за. 
боя. благодаря чему резко со
кратился объем отработки пу
стой порюды. Себестоим1>сть 
каждого погонного метра выра
ботки снизилась на 200 •— 250 
рублей.

*•*
На Череповецком металлур. 

гическом заводе (Вологодская 
область) успешно завершено 
испытание железнодорюжного 
полотна новой конструкции. 
Вместо шпал и балласта здесь 
применены сборные железобе
тонные плиты, укладываемые 
впритык одна к другой ча 
грунто-цементную подстилку. 
Такой путь в условиях переув
лажненных почв является 
прочным, устойчивым и надеж
ным. Резко сокращаются экс
плуатационные расходы по со
держанию полотна, что быстро 
окупает стоимость его строи
тельства. —

(ТАСС).

Инициатива и опыт

Комплексное соревнование 
электриков и слесарей

Новый почин бригады коммунистического труда 
Владимира Ерохина

Этот небольшой дружный коллек
тив хорошо известен нашей-области. 
Первыми в Томске молодые элек
трики бригады Владимира Ерохина 
с завода «Томкабель» встали в ря
ды тех, кто решил бороться за зва
ние коллектива коммунистического 
труда, в числе первых в Томске 
они были удостоены этого высокого 
звания.

Многое изменилось в жизни пер
вого на «Томкабеле» коллектива 
коммунистического труда в первом 
году семилетки. Каждый повысил 
свою квалификацию, каждый стал 
рационали-затором, каждый расши
рил круг своих знаний.

Недавно бригада собралась вме
сте, чтобы определить, что сделано, 
наметить, что еще надо сделать, что
бы с честью нести почетное знание 
бригады коммунистического трудя.

Сделано немало. В кабельном це
хе, где работает бригада Владимира 
Ерохина, нет простоев оборудования 
по вине электриков, всегда все ре
монтные работы выполняются элек
триками очень тщательно, с боль
шим знанием дела. Члены бригады 
внесли 15 рационализаторских 
предложений —  по одному предло
жению на каждого члена коллекти
ва. Все в бригаде учатся. Владимир 
Ерохин, Эдуард Хаов, Евгений Гри
горьев заканчивают электромехани
ческий техникум, Алексей Кабанов 
и Игорь Симаковский учатся на 
курсах по подготовке в поли
технический институт. Настойчиво 
повышают свой общеобразователь
ный уровень и другие члены брига
ды.

—  Мы взяли рубежи, которые 
ставили перед собой, —  говорит 
бригадир. —  Теперь мы доллсиы 
определить новые рубежи, взять но
вый разбег.

—  Работать по-коммунистически, 
—  говорит Алексей Кабанов, —  
значит, помогать товарищам доби
ваться общего успеха. Мне кажется, 
мы должны вовлечь в соревнование 
за образцовое обслуживание обору
дования и слесарей цеха.

—  Правильно, —  поддержал 
Казимир Гурский, —  ведь цеху не 
легче, если оборудование простаи
вает не по нашей вине, а из-за не
брежности отдельных слесарей и 
механиков. А такие случаи имеют
ся.

Так родилась идея организовать 
комплексное соревнование электри
ков и слесарей цеха.

В своем обращении к  слесарям 
бригада отметила: «Общими силами 

1 мы в состоянии своевременно и ка- 
I чественно ремонтировать оборудова- 
I ние, заменять своими силами часть 

изношенных деталей. Если каждый 
из нас будет настоящим хозяином 
оборудования, будет творчески от
носиться к  делу, вносить рациона
лизаторские предложения, направ
ленные на совершенствование ре
монтных работ, мы сумеем пол
ностью ликвидировать простои об
служиваемых нами машин и агрега
тов».

Вызывая на соревнование слеса
рей, электрики предложили совмест
но разбирать каждый случай про
стоя оборудования, вместе намечать

меры предотвращения подобных слу
чаев в будущем, полностью ликви
дировать простои оборудования.

Слесари горячо откликнулись на 
призыв электрикор.

По инициативе бригады коммуни
стического труда в договор на со
циалистическое соревнование вне
сены и другие пункты. Все слесари 
и механики, по примеру электрик! в, 
решили принять активное участие в 
рационализаторской работе, избрать 
форму учебы и учиться всем обяза
тельно.

Решено также активно содейст
вовать охране общественного по
рядка. Для этой цели слесари реко
мендовали в дружину народной ми
лиции 15 человек, электрики —  10 
человек.

При обсуждении договора присут
ствовали «пгмеслспмики» Григооий 
Горбунов, Николай Гомеля, Алек
сандр Гурьянов, которые сейчас 
проходят практику в бригаде комму
нистического труда. Ребята решили 
не оставаться в стороне от соревно
вания своих старших товарищей. По 
их просьбе в договоре было записа
но, что учащиеся первого горнопро
мышленного училища . отличной 
учебой, работой к  дисциплиной бу
дут помогать электрикам и слесарям 
в выполнении принятых обяза
тельств.

Прошло несколько дней комнлгкс- 
ного соревнования сл..'сарей и элек
триков, а ужо ощущается его боль
шая польза. Прежде всего усили
лись взаимопомощь и взаимовыруч
ка. Теперь уже не услышишь в це
хе: «Это не наше л  ело, пусть дела
ют электрики». Пюбпрог, сейчас 
электрики нередко гсипнтнруюг ме
ханическую часть машин, а слеса
ри при надобности ^юмогают элек
трикам. Согласованы графики про
филактических ремонтов. А главное 
—  повысилось чувство ответствен
ности всех ремонтников за поручен
ное дело. Оборудопание стало дейст
вовать более четко, в .этом пер
вый и очень важный успех комп
лексного соревнования электриков и 
механиков.

Партийное бюро завода «Томка
бель» одобрило ценную инициативу 
бригады Владимира Ерохина и реко
мендовало ко.члективам электриков 
и слесарей завода других цехов 
последовать ее примеру. Теперь во 
многих цехах «Томкабеля» нача
лось комплексное соревнование 
электриков и слесарей.

Члены бригад коммунистического 
труда —  это лю-ди, устремленные 
вперед, неустанные искатели и 
творцы нового. Бригада Владими!;|а 
Ерохина не только сама ищет новые 
резервы, не только заботится об 
обогащении каждого своего члена 
новыми знаниями, она зовет на хо
рошие дела тех, кто работает с ней 
рядом, добивается, чтобы внести 
наибольший вклад в общий успех 
своего цеха и своего завода. В этом 
большое значение ноной патриоти
ческой инициативы бригады комму
нистического труда, начавшей ком- 
п.чексное соревнование электриков 
и слесарей за образцовое обслужи
вание оборудования.

Е. ШАТОХИН.
♦  ♦  ♦

С к о т у  п о д г о т о в л е н а  т е п л а я  
и  с ы т н а я  з и м о в к а

в  .этом году в колхозе «К новым 
победам» Шегарского района «ко
ролева полей» дала высокие уро
жаи. На отдельных участках собра
ли по 600— 700 центнеров зеленой 
массы с гектара, а на некото
рых и до 900. Это позволило 
животноводам на зиму заложить 
только кукурузного силоса 6.277 
тонн. Кроме того, заложено 1.727 
тонн силоса из разнотравья, запа
сено 14.000 центнеров сена и 
большое количество соломы. По 
кормовому балансу на весь период 
зимовки определен суточный рацион

для общественчого скота. На каж
дую корову, например, в сутки при
ходится около 40 килограммов си
лоса.

Нынче общественный скот зимует 
в новых теплых помещениях. Вы
строены типовой коровник на 120 
мест, телятник на 70 животных, 
отремонтированы старые помеще
ния. В коровнике установлен бак 
для подогрева воды.

За девять месяцев на каждую ко
рову в колхозе надоено по 1.643 
килограмма молока вместо 1.250 
килограммов по обязательству.

Е. КОТИКОВ.

МЕБЕЛЬЩИКИ ДЕРЖАТ СЛОВО
В эти дни в мебельных ма

газинах областного центра и в 
сельских магазинах особенно 
оживленно. Накануне праздни
ка Великого Октября одни со
бираются справить новоселье, 
другие просто хотят обновить

ВЫ ПО ЛНЕН
ГО ДО ВО Й

ПЛАН
ПОДГОРНОЕ. (По телефону).

Готовя достойную встречу 42-й 
годовщине Великого Октября, 
члены промартели «Искра» бра
ли обязательство - к  7 ноября 
выполнить годовой план. Слово 
свое коллектив сдержал досроч
но. Одной из первых в Чаинском 
районе артель выполнила го
довой план выпуска валовой 
продукции на 103,7 процента. 
Сверх плана выдано значитель
ное количество уксусно-каль
циевого порошка и других про
дуктов лесохимии. За хорошую 
работу по итогам девяти меся
цев артели вручено переходя
щее красное знамя Чаинского 
райкома КПСС и райисполкома.

обстановку в квартире. И  по
тому большим спросом пользу
ются кушетки, оттоманки, кра
сивые гахты и кровати-диваны, 
которые выпускает Томская 
фабрика мягкой мебели.

Диваны-кровати — недавно 
освоенная продукция. Краси-- 
вые, удобные и практичные, 
они, несомненно, украшают 
комнаты квартир.

Вещь должна быть прочной, 
красивой и недорогой. Не тан- 
то просто удовлетворить эти 
требования. Пожалуй, самые 
сложные' операции: «настрой
ка» пружин матраца, их вяз
ка шпагатом, прошивка ходо
вого борта и укладка ваты 
ровным слоем. Со всем этим 
отлично щравляются Николай 
Васильевич Бедин и Фаина 
Степановна Меньшикова. Пока
затель их труда — 150— 180 
процентов .сменного задания.

В цехах фабрики немало пе
редовиков. Среди них — сто
ляр Осип Иванов, станочник 
Виктор Кожурин, рабочие 
Иван Сергеевич Градилов, 
Иван Рекс и Иван Барна- 
шов, комсомолка Ирина Ни
лина.

Коллектив предприятия, 
включившись в предоктябрь
ское соревнование, брал обяза
тельство дать сверхпланО)Вой

продукции . на триста тысяч 
рублей. Рабочие раньше срока 
сдержали слово — дополни
тельно к  плану выпущено на 
340 тысяч рублей мебели.

Томские мебельщики обяза
лись До конца года выпустить 
сверх плана еще на двести 
тысяч рублей мягкой мебели.

X ,

На снимке: столяр Осип
Иванов за сборкой спинок ди
ванов.

Текст и фото
А . С О КО Л О Б А .
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К  пианино осторожно прика. 
саются детские руки. Глаза не 
отрываются от нот.

—  До, ре, ми... —  пальцы  
неуверенно скользят по клави
шам.

Сидящая рядом женщина 
внимательно следит за каждым  
движением девочки.

—  Еще раз! Так, молодец!
По лицу девочки пробегают

светлые ЛУЧИКИ.
Это Надежда Леонтьевна 

Тимченко — завуч Кожевни, 
ковской детской музыкальной  
ш колы  занимается с перво, 
классницей Светой Барсуко- 
вой.

И з соседних классов тоже 
доносятся звуки  пианино, бая

нов. Там со своими группами  
о ти р а ю тс я  Лидия Алексеевна 
Лебедко и Геннадий Сафроно- 
вич Черненький.

Всего второй месяц работает 
детская музыкальная школа, а 
в нее уже зачислили семьдесят 
ребят.

Занятия в школе по классу  
фортепьяно рассчитаны на 
семь лет, по классу баяна —  
на пять.

А . С О К А Л Ь С К И И .
с Кожевниково.
На снимке: на первом плане 

Надя Чайковская и завуч ш ко . 
лы Н. Л . Тимченко на уроке  
по классу фортепьяно.

Фото А . Постовалова.

В народном университете культуры
в  областном лектории состо. 

ялось первое занятие слушате
лей факультета международной 
жизни народного университета 
культуры г. Томска, Оно было 
посвящено теме: «Борьба мо
лодежи за мир».

Более 200 рабочих, служа- 
щи.х, студентов, воинов Совет
ской Армии прослушали вы
ступление доцента Б. И. Меле, 
хина, рассказавшего о совре
менных международных отно
шениях.

Секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Коньков поделился впечат.

левиями о V II  Всемирном фес
тивале молодежи в Вене, уча
стником которого он был.

Затем выступила приехав- 
ншя на гастроли в г. Томск ла. 
уреат Всесоюзного конкурса 
чтецов Л. Л. Кайрамская.

В заключение слушатели по. 
смотрели кинофильмы «Аме
рика приветствует Н. С. Хру
щева» и «XX век».

Была организована К01нсуль. 
тация по вопросам междуна- 
рюдной жизни. Слушатели по. 
знакомились с книжно-иллю
стративной выставкой на тему 
«Молодежь в борьбе за мир».

С т у д е н т ы  
н а  м е д н г щ н с к о й  

п р а к т и к е
Для студентов мединститута 

введена производственная
практика без отрыва от учебь!- 
Первокурсники раз в декаду 
дежурят в факультетских кли
никах на положении младшего 
медицинского персонала. Тре
тьекурсники работают на прак
тике в качестве медицинских 
сестер. Работой студентов ру
ководят врачи, опытные меди
цинские сестры.

В специальных книжках., 
введенных в дополнение к еди
ным зачетным книжкам, появи
лись первые отметки о прове
денной практике.

I I .  СИДО РО В.

Разводят 
серебристо

черных лисиц
Охотники промхоза Алекезн. 

дровского рыбкоопа разводят 
серебристо-черных лисиц в 
своих личных хозяйствах. 
Охотник поселка Колтогорск 
А. И. Рыбьяков держит в сво
ем хозяйстве одну лисоматку, 
от которой уже получил при
плод пять лисят. Две лисицы 
имеет в своем хозяйстве охот
ник села Александровское 
Н. А . Проскуряков. В это.ч го
ду он получил 8 лисят.

И . С Л И В А .

КНИЖНАЯ ТОРГОВЛЯ 
ОРГАНИЗОВАНА ПО-НОВОМУ
После переоборудования по- 

новому выглядит книжный- ма
газин № 1 колпашевского от
деления Книготорга. Помеще
ние расширилось, увеличилось 
количество стеллажей, исчезли 
прилавки, отделявшие раньше 
покупателя от книг. Вся лите
ратура разделена по отделам. 
Продавцов в магазине замени
ли три консультанта и касенр- 
контролер. Каждый покупатель 
может теперь самостоятельно 
или с помощью консультантов 
просмотреть интересующие его 
книги.

Новая форма книжной тор
говли привлекает большое ко
личество покупателей.

В г. Колпашево открыты но
вые пункты по прюдаже книг в 
кинотеатре имени Куйбышева 
и в некоторых магазинах Кол- 
пашевторга, увеличено число

книгонош. Большую помощь в 
распространении художествен
ной и общественно-политиче
ской литературы оказывают 
работникам торговли комсо
мольцы и школьники.

Все это позволило значи
тельно улучшить торговлю 
книгами. За девять месяцев их 
продано на 60 тысяч рублей 
больше, чем предусмотрено 
планом. Встречая 42-го годов
щину Великого Октября, ра
ботники колпашевского отде
ления Книготорга решили про
дать к 7 ноября различной 
литературы на 75 тысяч руб
лей и годовой план выполнить 
к  5̂  декабря — ко дню Совет
ской Конституции.

В. К А Р А М Ы Ш Е В .
ДиректЬр колпашевского  

отделения Книготорга.

ЧЕРИОМОРСКПИ ПАРОХОД „Т 0 М Ь “
Население Эфиопии в этом 

году пострадало сразу от двух 
стихийных бедствий. Засуха 
погубила урожай, а выжившие 
растения подверглись налету 
саранчи. Исполком Союза об
ществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца СССР, руко
водствуясь гуманными побуж- 
дения.ми, реншл передать в по
мощь голодающим Эфиопии 
зерно.

Недавно советский черно
морский пароход «Томь» при
нял на борт груз пшеницы и 
направился в Эфиопию.

«Томь» — это современный 
rpvaoBofl пароход. имеющий 
3.500 тонн грузоподт.емности. 
«Томь» построен на Щ ецин
ской BcpcjTH в Польской Народ

ной Республике около пяти лет 
назад. В прошлом году судно 
было модернизировано на 
Одесском судоремонтном заво
де. Перевскд питания котлов на 
жидкое топливо и оснащение 
судна рядом современных ме
ханизмов и радионавигацион
ных приборов позволяют мо
рякам успешно плавать в лю
бых условиях.

Экипаж размещен в удобных 
одно- и двухместных каютах. 
На судне имеются красный 
уголок, библиотека, киноаппа
рат.

А . С А В Ч Е Н К О , 
работник одесской газеты  

«М оряк».

К О р О т К
85 учащихся кооперагивнон 

школы облпогргбсоюза прошли 
трехмегячную практику за прилав
ками сельпо и в бухгалтерии.

На днях выпускники школы —  
работники прилавка и бухгалтера 
выехали на постоянную работу в

С ГЛАЗ СПЛДЛЕТ ПЕЛЕНА
П И С Ь М А  Б Ы В Ш И Х  И Е Г О В И С Т О В

у* ☆  ☆

Почему 
' я порвала 

с сектой
я  родилась в семье рабочего Ту- 

ганского района. Мои родители не 
веруют в бога. Но в 1 9 Й  году, ког
да я жила в Семилужках, меня ста
ли приглашать на тайные сборища 
иеговисты. Тогда мне было всего 
семь лет. Сначала я ходила ради 
любопытства. Собирались иегови
сты в доме Дранки. На сборищах 
читали библию и журнал «Башня 
стражи».

В Семилужках существовало тог
да два кружка иеговистов. Одним 
руководил Григорий Гаврилюк, ко
торый сейчас вышел из секты иего
вистов. Другим кружком руководил 
Роман Бициян. Сектантские пропо
ведники вдалбливали мне, что нуж 
но молиться богу и тогда получу «на 
том свете» вечную жизнь, что не 
надо заниматься «мирскими» дела
ми, нельзя .ходить в кино, читать 
художественную литературу. Они 
говорили, что все «не свидетели 
Иеговы» погибнут в пламени «свя
щенной войны». Армагеддон— так 
называли ее сектанты. В моем дет
ском воображении вставали карти
ны одна страшнее другой. Я подда
лась нелепым запугиваниям. Когда 
бросила учебу в 4 классе, то под
руги осудили меня, а сектанты 
одобрили мои действия. Теперь я 
понимаю, что от иеговистов я не 
могла ожидать хорошего совета.

Когда я выросла и стала задумы
ваться над учением иеговистов, то 
поняла, что эта секта является 
антинародной. Вся ее деятельность 
направлена против интересов совет
ского народа. В журнале «Башня 
стражи», который Дранка получал 
из Молдавии в посылках с, двойным 
дном; возводилась клевета на Со
ветскую власть.

Я твердо решила порвать с этой 
сектой. Сейчас, когда я пишу это 
письмо, мне кажется, что раньше я 
не жила. Мою молодую жизнь затоп
тали иеговисты Дранка, Гицак, Та- 
барча, Бициян и другие. Мне на по
мощь пришла комсомольская орга
низация. Комсомольцы помогли 
порвать с сектой. Я вступила в ком
сомол, пошла работать в Туганский 
райпотребсоюз бухгалтером, а сей
час учусь в торгово-кооперативной 
школе в г. Томске.

Я теперь чувствую себя полно
ценным советским чел^'веком. иду 
к ногу со всей советской молодежью 
и радуюсь тому, что вместе с на
родом строю светлое будущее —  
коммунизм. Я порвала с иеговиста
ми потому, что не хочу быть «божь
ей овечкой», не хочу слушать та
ких жуликов и проходимцев, как 
Дранка, Табарча, которые, прикры
ваясь религией, ведут антинарод
ную деятельность.

Я обращаюсь к  молодежи, кото
рая еще находится в плену тяжко
го иеговистского дурмана. Порвите 
с иеговистами, идите в ногу с на
шей замечательной советской моло- 
.тежью! Я к  вам обращаюсь, Ольга 
Гицак, Дарья Табарча, Зинаида Ге- 
чу. Уходите из секты, сорвите со 
своих глаз темную повязку и по
смотрите, как хорош мир, окружа
ющий нас, как прекрасна жизнь!

Я дописываю свое письмо, и ка
жется, камопь упал с души. Никог
да больше нс переступит моя нога 
порог дома сектантов-иеговистов 
Бицилна, Бугояна, Дранки, где 
растлевают ум и душу людей.

Г. ЯДЫГИНА, 
учащаяся группы ^м'^галтеров 
торгово-кооперативной школы, 

г. Томск.

ИЕГОВИСТЫ, К ВАМ МОЕ СЛОВО
Уважаемая редакция! Мне 65 лет. 

Долго я состоял в секте «свидетелей 
Иеговы». А сейчас на страницах 
областной газеты я хочу сказать 
иеговистам: я порвал связь с ва
шей сектой, потому что она яв
ляется антинародной. ,

Как я оказался в секте «свиде
телей Иеговы»?

Лет десять тому назад у  меня тя
жело заболела жена Аманда Сисаск. 
Боле.аа она до.чго. Иеговисты, узнав 
о несчастье, пришли к  нам. начали 
«обрабатывать» нас, добиваться, 
чтобы мы приняли веру в бога 
Иегову. Они говорили нам, что 
скоро будет «божья война —  Арма
геддон», что после нее «свидетели 
Иеговы» получат вечную жизнь «на 
том свете», что бог Иегова избавит 
мою жену от тяжкого недуга., если 
она придет в секту.

Обманутые иеговистами, убитые 
горем, мы стали ходить на тайные 
сборища сектантов. Но не, помог бог 
Иегова —  жена умерла. Теперь я 
прекрасно понимаю, что напрасной 
была надежда на помощь какой-то 
сверхъестественной силы. Все, что 
нас окружает, создано поиродой и 
трудом человека, но не богом. Бога 
создали люди. Религия нулша бога
тым для оправдания эксплуататор
ского строя, для того, чтобы дер
жать трудяши'-ся в темноте и не
вежестве. Рабочему человеку бог 
не нужен, религия только мешает 
ему стать активным борцом против 
эксплуатации, активным строите
лем новой жизни. ,

Когда я стал внимательно читать 
сектантскую литературу, то заме
тил, что о боге Иегове и религии 
там почти не говорится, а больше 
пишется о том, как вести работу 
ппотив Советской власти. Журнал 
«Башня стражи», который к  нам 
привозили активные иеговисты Ки- 
кас и Силиксаар, требовал от сек
тантов, чтобы они не признавали 
Советскую власть, не голосова
ли за выдвигаемых кандида
тов в Советы депутатов тру
дящихся, не выполняли прово
димые Коммунистической пар
тией и Советским правительством 
мероприятия по укреплению колхо
зов, а всяческими путями противо
действовали .чтим мероприятиям. 
Позже я узнал, что сектантский 
журнал «Башня стражи» поступал 
в Советский Союз по нелегальным 
каналам, главным образом, контра
бандным путем, непосредственно из 
амрвиканского города Бруклина.

Некоторые иеговисты за контрре
волюционные преступления рань
ше были осуждены советским 
судом. Отбыва.чи няказание. на
пример, Вера и Ольга Силик
саар, Николай Туйман. Ни- 

j колай Туйман сейчас , проживает 
I в деревне Романовке Туганского 
J района. Советская власть амнисти- 
; рова.ча его и досрочно освободила из 
• заключения. Прибыв из .лагеря в 
I 1955 году, он снова стал вести 

антинародную деятельность, при
крываясь верой в бога Иегову. За 

I собой он тянет и дочь Тхею. Туй

ман не разрешает ей ходить в кино, 
на танцы, слушать лекции.

Я порвал связи с иеговистами. 
Ушла из секты и моя дочь Милия. 
Я хочу сказать Николаю Туйману 
и Вере Силиксаар: вы нечестные
люди, потому что вы сбиваете лю
дей с правильного пути, калечите 
нм жизнь, отвлекаете их от борьбы 
за настоящее счастье. Тем, кто 
искренне заблуждается, я советую: 
берите пример с меня. Мы с до
черью дышим теперь свободно и 
легко. В труде находим удовольст
вие и счастье. Я пользуюсь уваже
нием колхозников и правления кол
хоза. Моя дочь —  одна из передо
вых доярок в районе. Не так давно 
он.ч гплучи.ла премию 1.000 руб
лей. За хорошую работу в колхозе 
мы с Д0ЧСР1.Ю каждый год получаем 
почетные грамоты и благодарн'-стн. 
Спасибо Советскому правительству, 
спасибо Коммунистической партии 
за заботу и ласку!

Тхея, к  тебе обращаюсь я, ста
рый че.човрк. к  TPfie обращается и 
дочь моя Милия. Ты ведь молода.. 
Оглянись по сторонам, и ты уви
дишь, что вокруг тебя кипит жизнь. 
Иди к  молодежи —  жизнерадостной, 
веселой, трудолюбивой.

Иеговисты, к  вам мое слово: ухо
дите из секты, не слушайте про
поведников, идите вперед в ногу со 
всем советским народом, борющимся 
за мир, строящим коммунизм.

Я. СИСАСК,
 ̂ колхозник сельхозартели 

имени Крупской 
Туганского района.

ВЫХОДИТЕ НА СВЕТЛУЮ ДОРОГУ!
Дорогая редакция! Убедительно 

прошу поместить на страницах га
зеты мою статью. Пусть прочтут ее 
те, кто еще опутан сектантской па
утиной. Может быть, это поможет 
им освободиться из пут антинарод
ной секты «свидетелей Пеговы».

Я примкнул к  секте иеговистов 
еще в 1938 году. Втянули меня в 
ату секту «духовные наставники» 
Назарий Юстин, Александр Вешка н 
Георгий Пынза. Они твердили мне; 
откажись от земных благ, не весе
лись, ожидай царство Иеговы и бу
дешь вечно молодым. Потом все эти 
«духовные наставники» были при
влечены к  ответственности за анти
советскую деятельность.

С 1951 года по апре.чь 1959 го
да я проживал в селе Пово-Мариин- 
ка Пышкино-Троицкого района. 
Здесь было два «кружка», иегови
стов. Одним руководил Дмитрий Ур- 
су, другой до сих пор возглавляет 
Исидор Стекляр.
■ Регулярно по субботам и воскре
сеньям устраивались сборища сек
тантов в-доме Василия Урсу, отца 
Дмитрия Урсу. Дмитрий Урсу читал 
нам «Башню стражи», «Информа
тор» и другую сектантскую лите
ратуру.

Урсу требовал от нас не признавать 
Говетскую власть, не участвовать в 
ее политических мероприятиях, не 
служить в Советской Армии, не по
зволять детям носить пионерские 
галстуки и вступать в комсомол. 
Неоднократно Урсу напоминал, что
бы наши дети не носили школьную 
форму и не занимались в школе 
физкультурой. Говорил он и о том, 
что паши дети не должны участво
вать в школе в хоровом пении, в 
художественной самодеятельности,' 
что грех и нам и детям читать ху
дожественную литературу и газеты, 
ходить в кино.

Вот, дорогие читатели, лицо 
иеговистов. Вот, чему эта секта 
учит. Главари иеговистов хотят, что

бы сектанты были темными, заби
тыми. Их деятельность наносит 
вред советскому обществу.

Я обращаюсь к  тем, кто еще 
опутан иеговисгскимй тенетами. 
Присмотритесь получше к  тем лю
дям, которым вы слепо верите и 
которых называете «старшими слу
гами». Ведь это лицемеры, обман
щики. многие из них буквально по
грязли в пороках, потеряли всякий 
стыл II совесть.

В селе Туендат Пышкипо-Троиц- 
кого района сектантами руководил 
Иван Гуцул. Теперь он вышел из 
секты. Видимо, надоело ему быть 
«наставником бога» на земле. Гуцул 
собрал деньги с сектантов в фонд 
«доброй Надежды», переехал в дру
гое село и за, счет собранных денег 
купил дом, швейную машину и ра
диоприемник. Вот.„.кдким «настав
ником божьим» был шарлатан Гу- 
цул.

Другой г.даварь сектантов Дмиг- 
трий Урсу строго запрещал девуш
кам выходить замуж, а парням же
ниться. «Это богу не угодно», —  
твердил он. Сам лее вел развратную 
жизнь. Не уступал ему в распутст
ве и брат Алексей.

Стекляр часто ругал братьев Ур
су за это. А потом этот же Стекляр, 
не боясь «кары божьей», отдал свою 
дочь Елену замуж за Алексея Урсу. 
Это наделало много шуму. «Как 
же так, —  говорили сектанты Сте- 
кляру, —  сам учишь нас не выда
вать дочерей замуж, а свою дочь 
выдал первый?». Так сектанты

узнали цену проповедей еще одного 
«старшего слуги».

Вот таким обманщикам, стяжате
лям, развратникам, лицемерам ве
рят некоторые рядовые сектанты. 
Они еще не поняли, что главарям 
секты религия нужна только для 
прикрытия своей антинародной, ан
тиобщественной деятельности, для 
отвлечения трудящихся от участия 
в политической жизни страны.

С апре.тя 1959 года я проживаю 
в селе Малиновка Туганского рай
она. Здесь тол:е есть группы иего- 
вистов^. Одной группой руковод'лт 
Андрей Георгица, моторист рай- 
промкомбината. второй —  Алек
сандр Гурица. В последнюю группу 
входят Дмитрий Гурица, его жена 
Вера, Нина Мотови.тьник, Лида Га- 
буряк, Валентина Георгица, Борлу- 
яган Александр с женой Ниной, Га- 
буряк Любрвь, Торица Георгу и 
другие.

К  вам я хочу обратиться, моло
дые девушки, Лидия Габуряк. Ва
лентина Георгица и другие! Почему 
вы себе жизнь ка.чечите, почему вы 
отрываетесь от жизни? Ведь вы 
хорошо знаете моих дочерей Зину и 
Лиду. Были и они в секте, а теперь 
порвали с ней. То.чько сейчас для 
них открылась настоящая жизнь.

Как я жалею, что когда-то свя
зал свою судьбу с сектой «свиде
телей Иеговы»! Больно сознавать, 
что яшзнь, бол.ьшая лсизнь, шла ми
мо меня, что я сам отгораживался 
от нее.

Я обращаюсь ко всем, кто еще в 
плену иеговистского дурмана. Вы
ходите насвет.чую дорогу. Не верьте 
«старшим с.чугам»! Они вас обма
нывают. Идите к нам, порвите связь 
с антинародной сектой «свидетелей 
Иеговы»!

ДН ЕВН И К
ИСКУССТВ

Концерт
симфонического

оркестра
28 октября в помещении об

ластного лектория состоялся 2-й 
симфонический концерт нового 
сезона. В программу концерта 
были включены Первая симфо
ния Бетховена ( I  отделение) и 
Концерт для скрипки с оркест
ром ре-минор Моцарта ( I I  отде
ление).

Все мы не первый раз слуша
ли эти прпи,зведения. С давних 
пор полюбили и моцарт'^вский 
концерт и особенно Первую 
симфонию Бетховена. Дирижер 
М. Ривкин и оркестр поратсвали 
слушателей глубоким и чутким 
проникнпнрнием в замысел Бет
ховена. Дирижер ярко подч'рк- 
нул волевой, целеустрем.чспный 
характер музыки первой части. 
Тепло и мягко прозвучала лири
ческая вторая часть. Третья 
часть —  менуэт— была исполне
на в более замедленной, чем 
принято обычно, темпе. Это не
сколько ослабило яркие дина'ш- 
ческие и ритмические конт'а - 
сты, которыми так богат менуэт. 
Одной из лучших в исполнещин 
оркестра была четвертая часть — 
жизнерадостный, полный юмора 
II юношеского задора ф” нал.

Оркестр чутко след-'вал дири- 
желскому замыслу.

Хорошее чувство стиля проде- 
монстриропал диннжер М. Рив
кин и во втором отделении кон
церта, в котором лауреат меж- 
лунарплнлго конкурса имени 
Жака Тибо и Маллариты Лонг в 
Париже Полли Школьникова с 
большим мастерством испо.лнила 
в сопровождении оркестра кон-

lip-MIfHnn МоТ̂ ЯПТЯ.
Оба отделения концерта оста

вили хорошее вгечатлсдие.
Н. ВОЛЬИЕР, 

музыктвед.

А. СИЧКАРЬ,
. рабочий.

...-Л

Настойчивость

сельпо Томской области.
V

Работники сельских отделений 
связи Тегульдетского района план 
продажи периодической печати яа 
третий квартал этого года выпол
нили на 131 процент, -----------

— Идем домой. Люся, — 
певвали подруги, уходя из 
спортзала. Люся упрямо мот
ну .ча головой; «Не пойду».

Ныла уставшая от напряже
ния правая рука. Неужели 
этот проклятый соскок так и 
не напучится?

Не устояв после соскока, 
Люся с размаху села на мат. 
«Нет, не выйдет! — с отчая
нием подумала она. — Ничего 
у меня не получится. Зря 
только время трачу». Стало 
обидно и горько.

Поижар.шись горячей щекой 
к  снаряду, задумалась. Вспом. 
нился случаи, происшедший лет 
семь назад. Люся тогда еще 
училась в школе и жила в да
леком, запорошенном снегом 
поселке, приютившемся на бе
регу широкой Оби.

Ясным морозным утром ве
селая группа маленьких лыж
ников остановилась на кр у кш  
берегу реки,

— Ух, страшно! — испу
ганно вскрикнули девочки, за
глянув туда, куда тоненькой 
ниточной убегала лыжня.

— Трусихи, — презритель
но сказал Толя Кривошеин и. 
растолкав девочек, стреми
тельно понесся по крутому 
склону. Темная фигурка стано
вилась все меньше, затем ото
рвалась от зе.мли, словно пти
ца. описала в воздухе краси
вую дугу и, плавно опустив
шись. заскользила дальше.

Люся решительно шагнула к 
обрыву.

— Ты что? Сумасшедшая!— 
пытались остановить подруги.

Но уже свистел в ушах прон- 
.зительный ветер, и в лицо 
больно била колючая снг'жная 
пыль. Девочку подбросило 
вверх, затем швырнуло в сто
рону.

Наверху раздался дружный 
■ хохот. А  Люся, встав и от

ряхнувшись, полезла обратно.
— Люська, хватит, — по

пробовала удержать за рукав 
одна из девочек, но та, молча 
поправив крепления, снова 
скользнула вниз.

Через несколько дней Люся 
лихо прыгала со злополучного 
трамплина на зависть сверст
ницам.

А  сейчас... Неужели она от
ступит? И девушка легко 
вспрыгнула на гимнастический 
снаряд.

...Вечер. Склонившись над 
тетрадью, Люся готовится к 
занятиям. Рядом Нина Аноп 
тоже шелестит страницами 
конспектов.

— Нет, не могу я с палнт- 
экономией справ1иться, — вдруг 
закрывает конспекты Нина.

— А  ты не учи, — замеча
ет Тамара Макаренко.— Зачем 
она тебе? Выйдешь замуж, ка
стрюли мыть и без политэко
номии можно.

Девушки смеются.
— Тебе хорошо смеяться, 

Люся. — поворачивается к  
Люсе Нина, — у тебя по по- 
лит.чкономии пятерки.

Люся подсаживается к под
руге:

— Ну. давай вместе.
И долго еще шелестят они 

страницами, разбирая торопля-

1

На снимке: Л. Анисимова.

вые неровные строчки, пока, 
наконец, Тамара не прерывает 
занятие.

— На сегодня хватит. — И 
гасит свет.

В комнату девушек. Улыба. 
ясь, заглядывает луна. Вот та
кая же — большая, круглая, 
плыла она над рекою, не от
ставая от парохода, лениво 
шлепающего плицами по сон
ной воде.

Люся стояла тогда у борта и 
с.мотрела, как к самому беоегу 
убегает серебристая ' лунная 
дооожка. Таким же прямым и 
ясным тогда казался ей весь 
дальнейший путь: мечтала с
детства стать учительницей и 
вот едет в Томский педагога- 
чесгеий институт. А чтобы не 
расставаться с полюбившимся 
спортом, выбрала факультет 
физического воспитания. Так, 
казалось бы, легко и просто 
соотинились две мечты.

На деле же все оказалось 
сложнее Особенно тяжело при
шлось на вступительных экза
менах. Люся сразу почувство
вала. что пройти конкурс будет 
трудно. Но решила не сдавать-

Село Малиновка 
Туганского района.

'ся. В оставшиеся до экшмепов 
дни засела за учебники. И на
стойчивость снова взяла свое 
— Люся была зачислена на 
первый курс.

Потекли с т у д е н ч е с к и е  буд
н и : л е к ц и и , с е м и н а р ы , с з с с и и , 
тренирО ’Вкй.

Специализироваться стала 
по гимнастике.

Занималась Люся упопно. 
Внимательно прислушивалась 
к  советам тренера, наблюдала 
за работой подруг на гимнасти. 
ческих снарядах, часами отра
батывала каждое движение. 
Уже через два года Люсе при
своили первый спортивный 
разряд.

Осенью 1958 года ее вклю
чили в состав сборной област
ной команды. С того дня она 
неоднократно защищает честь 
области.

Н а' зональных соревнованиях 
в Иркутске Люся заняла вто
рое место.

Неплохо идут дела и в уче
бе. Из семестра в семестр Лю
ся получает повышенную сти
пендию — отличница. Друзья 
и подруги -относятся к ней все 
с большим уважением. На 
третьем курсе ее выбирают 
секретарем факультетского бю. 
ро комсомола.

...В спортивнО'М зале стади
она «Труд» идут состязания 
гимнастов на первенство обла
сти среди студенто.в. Тренер 
Руслан Ефимович Шарашкин 
внимательно наблюдает за сво
ими воспитанницами. Такие со
стязания — хороший экза.мен 
для гимнаста. Здесь выявляют
ся все его качества.

Взгляд тренера останавли
вается на побледневшем лице

По следам наших 
выступлений.

„Руководить— 
это и помогать“

Под таким заголовком 26 сен
тября в нашей газете была опуб. 
линована корреспонденция секре. 
таря Ново-Ю гинской территори
альной партийной организации 
Каргасокского района тов. Федо. 
рова, в которой отмечались недо. 
статки в руководстве Каргасок- 
ским райкомом КП С С  первичны, 
ми парторганизациями.

К а к  нам сообщил первый сек. 
ретарь Каргасокского райкома 
партии ,jroB. Далызин, корреспон
денция обсуждалась на заседании 
бюро райкома КП С С , которое 
обязало органнзаиионно.инст. 
рукторский отдел райкома п а г. 
тии улучш ить работу с секретаря
ми парторганизаций.

„В Наргзсокском районе 
плохо готовятся 

к знмовке скота'*
Под таким заголовком в №  229  

нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой отме
чалось, что колхозы  Каргасок
ского района затянули подго. 
товку к  зимовке общественного 
скота.

Начальник районной инспекции  
по сельскому хозяйству при Кар- 
гасокском райисполкоме тов. Нн- 
коноров сообщил редакции, что 
корреспонденция обсуждена ра
ботниками инспекции, факты, 
указанные в статье, подтверди
лись. В  колхозах приняты меры  
по улучшению содержания обще
ственного скота. На большинстве 
ферм введена подкормка скота 
силосом, картофелем и турнепсом, 
завершается ремонт скотопоме- 
щений.

Люси Анисимовой. Волнуется 
девушка. Ну, еще бы! Сегодня 
ей впервые приходится высту
пать по программе мастеров. 
Соперницы у нее серьезные.

Вот уже год, как молодая 
гимнастка пришла в его груп
пу. Шарашкина рждовала в де. 
вушке одна черта — ее уди
вительная настойчивость. У  
Анисимовой не было тех осо
бых, заложенных от природы 
качеств, которыми обладают 
некоторые гимнастки. И тем не 
менее, за очень короткий срок 
она оставила позади многих 
его самых способных ученщ. 
Эта легкость и грациозность, с 
которыми она проделывает те
перь упражнения, — резуль
тат упорного труда.

На этом соревновании, на. 
брав равное с опытной гимнаст, 
кой Тамарой Кадачиговой ко
личество баллов, Люд.мила 
Анненмова делит с ней пер
вое — второе места.

...Людно в спортзале педа
гогического института. Среди 
спортсменов можно увидеть и 
Люсю Анисимову. Вечерами 
она тренирует группу начинаю
щих гимнасток.

Вот она CT'iHT у разновысо
ких брусьев и терпеливо отра
батывает с ученицами первые 
несложные упражнения.

— Лида, опять сгибаешь но
ги, — укоризненно говорит 
она голубоглазой девочке с ко
сичками. — Во время упраж
нения надо каждую мышцу 
чувствовать.

— Ой, Людмила Васильевна, 
у меня ничего не получится.

— Получится. Нужна толь- 
ко настойчивость!

Г. Т А Р Н А Р У Ц К И И .
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р о £ Т Р и е fU U H L
За тех, кто в тресте!

в  столовую № 23. что на 
центральном рынке Томска, 
они вошли вчетвером. Сели за 
один столик. Выбрали одина
ковые блюда с явным диетиче
ским уклоном: рисовый суп,
манная каша и кисель.

— Не иначе, желудочники, 
— решила буфетчица.

Диетический обед однако 
странно действовал на «желу- 
дочников». Съев несколько 
ложек супа, они вдруг громко 
заговорили. Потом потребовали 
музыку.

Съев ложку манной каши, 
один запел: «Как рано он завел 
семью», а второй, размазав 
кашу по лицу и уткнувшись 
носом в тарелку, пытался дек
ламировать: «Был я весь, как 
запущенный сад».

Третий, пряча руки под 
стол, разливал по стаканам 
водку.

Работникам столовой сле
довало бы решительно вме
шаться в такое «самообслужи
вание», но они и не думали 
этого делать.

Гуляки окончательно рас
поясались и устроили дебош. 
Потребовалось вмешательство 
милиции.

Столовая № 23 стала при
станищем пьяниц. Здесь они 
чувствуют себя лучще, чем до
ма. По количеству пьяных, от
правленных в вытрезвитель, 
эта столовая стоит на первом 
месте.

Но не только здесь находят 
обетованный приют любители 
спиртного. Ресторан «Север», 

. вопреки названию, встречает 
их не холодом, а самым горя, 
чим приемом. Получив зарядку 
в 600— 700 граммов, наиболее 
стойкие неверной походкой

бредут восвояси. Многие не 
возвращаются на свою «базу».

Директору ресторана тов. 
Мухину не раз говорили о том, 
что вверенн'ое его руководству 
предприятие общественного 
питания для некоторых пре
вращается в кабачок. Но его 
больще интересует количество 
обслуженных человеко-единиц, 
а не культура обслуживания.

Говорят, аппетит приходит во 
время еды. Но в ресторане он 
уходит во время еды. В тот 
самый момент, когда вы начи
наете кущать, за столик подса
живается один из гуляк II на
чинает рассказывать вам свою 
ничем не примечательную авто
биографию, а потом, запевает: 
«Каким ты был, таким остал
ся», или еще что-нибудь в 
этом роде.

Такое бесплатное приложе
ние к  меню выводит клиента из 
себя, и он спешит покинуть 
ресторан.

Не пообедаешь спокойно и в 
томской столовой № 2 по 
проспекту им. Фрунзе. И  здесь 
поклонники Бахуса прочно и 
надолго удерживают занятые 
позиции. На столиках — чай. 
компот, кисель, под столиками 
— бутылки. Не обращая вни
мания на окружающих, теплая 
компания ведет между собой 
словесную перепалку, которая 
нередко кончается в отделении 
милиции.

Директор треста столовых 
тов. Новиков любит в докла
дах говорить о культуре пред
приятий сбщественного пита
ния.

А  поклонники Бахуса слу
шают его и говорят:

— За ваше здоровье!
С. А Н Г А Р И Н .

В ожидании автобуса...
(ПО П И С Ь М А М  П А С С А Ж И Р О В )^

Эту фотографию прислал 
наш читатель Н. Остарков. 
Пустые автобусы выстроились 
вдоль улицы. Может быть, они 
ждут пассажиров? Нет, возле 
столовой базы плавсостава, где 
стоят автобусы, не обозначено 
автобусной остановки. Дело в 
другом: водители восьми ма
шин одновременно решили по. 
обедать.

можно наблюдать случаи гру
бого обращения водителей и 
кондукторов с пассажирами. 
Недавно, например, водитель и 
кондуктор автобуса ТН-76-63 
на остановке возле электроме
ханического завода, впустив в 
машину только двух человеи, 
захлопнули дверцы, и автобус 
с места взял большую ско
рость, опрокинув при этом на

■ -----

А  на автобусных остановках 
в это время люди простаивают 
по полчаса и более в ожидании 
транспорта. И это случается 
ежедневно, с 10 до 11 часов 
утра и с 6 до 7 часов вечера.

Неужели руководителям 
Томской пассажирской авто
транспортной конторы нельзя 
так составить график движе
ния, чтобы HS снимать с авто
бусных ЛИВИЙ сразу восемь ма- 
пшн?

Еще много нареканий вызы
вает у населения работа город
ского автотранспорта. Нередко

Замаринованные книги
Покажите, пожалуйста, 

книгу о рыбоводстве.
— Такой в продаже нет.
— Тогда, будьте добры,, ска

жите, что у  вас есть об орга
низации охоты на пушного 
зверя?

— К  сожалению, ничего 
предложить Не могу.

Такой разговор часто проис
ходит между продавцом книж
ного магазина Александровско
го рыбкоопа и покупателями. 
На прилав1шх книжного и дру
гих магазинов можно встре
тить такие книги, которые 
мало соответствуют спросу 
жителей северного района и 
рассчитаны разве только на 
редкого любителя: «Пчеловод
ство» А . Климентова, «Корм
ление и разведение мо-

НА МАТЧ-ТУРНИРЕ
ПРЕТЕНДЕНТОВ

землю двух пассажиров. Об 
этом написал нам В. Ренин.

О грубом обращении с пас
сажирами кондуктора автобуса 
ТН-51-96 сообщает в своем 
письме К. Kv игу ров.

С. Меликчанов пишет в ре. 
дакцию: «На линии Томск — 
Басандайка в ожидании авто
бусов иногда приходится про
стаивать по 2— 3 часа. Напри
мер, 15 октября мне пришлось 
ждать автобус 3 часа 30 ми
нут, а 19 октября вместе с 
другими гражданами я про
стоял на остановке с 9 до 11 
часов утра».

лочных коз» М. Леви, «Об ор
ганизации труда на шахтах 
Кузбасса». В самом деле, в 
районе не разводят пчел, а 
книги по пчеловодству сюда 
шлют, коз нет, а литературы 
о них сколько угодно.

На складе книготорга скопи
лось неходовой литературы 
более чем на 100 тысяч руб
лей. Зато в магазинах днем с 
огнем не найдешь книг об охо
те. рыболовстве, звероводстве.

Работники облпотребсоюза, 
отвечающие за снабжение ли
тературой северных районов, 
или не знают запросов населе
ния, или посылают книги по 
принципу: «что под руку попа
дется».

Т. К У Р И Л О В И Ч .

в  П олитическом ком итете  ООН
НЬЮ -ЙО РК. 29 октября 

(ТАСС). На дневном заседании 
Политического, комитета вчера 
первыми выступили делегаты 
С Ш А  и СССР, которые внесли 
совместный проект резолюции о 
всеобщем и полном разоружении.

Представитель С Ш А  Лодж, из
ложив существо внесенного про
екта резолюции, заявил, что со
глашение о целях разоружения 
является важным. Оно может от
крыть путь для будущих конст
руктивных переговоров, в ходе 
которых Соединенные Штаты 
сделают все от них зависящее, 
чтобы добиться положительных 
результатов. По мнению амери
канского делегата, «всеобъемлю
щее разоружение может быть до
стигнуто различными путями и 
различными средствами».

Глава делегации Советского 
Союза В. В. Кузнецов заявил, что 
проект резолюции, предложен
ный советской делегацией 10 ок
тября является результатом пере
говоров, которые происходили в 
последнее время между делега
циями С Ш А и СССР. Он с удов
летворением констатировал, что в 
ходе этих переговоров партнеры 
СССР поддержали стремление

советской делегации к  деловому 
сотрудничеству. В. В. Кузнецов 
подчеркнул, что советская деле
гация предпочла бы резолюцию, 
более определенно одобряющую 
советскую декларацию о всеоб
щем и полном разоружения. Но. 
учитывая позицию другой сторо
ны, она приняла ряд поправок к 
своему проекту.

Остановившись коротко на ос
новных положениях этого проекта 
резолюции, глава советской деле
гации выразил уверенность, что 
Политический комитет и , Гене
ральная Ассамблея единодушно 
одобрят совместный проект ре
золюции. Принятие этой резолю
ции, заявил он, явятся важным 
шагом на пути разработки прак
тических мер по претворению в 
жизнь сокровенной мечты чело
вечества — избавить народы , от 
угрозы новой истребительной 
войны.

Выступивший затем представи
тель Англии Д. Ормсби-Гор 
заявил, что совсем недавно согла
сие между Востоком и Западом 
по любому из вопросов, связан
ных с разоружением, было ред
ким явлением. Сейчас, сказал он, 
времена очевидно переменились.

В качестве одного из примеров, 
свидетельствующих о новом под
ходе к  проблеме разоружения, 
Ормсби-Гор привел совместную 
резолюцию по разоружению, 
представленную вчера на рас
смотрение Политического коми
тета и Генеральной Ассамблеи. 
Эта резолюция, сказал англий
ский делегат, признает, что лю
бой прогресс на пути К разору
жению способствует обеспечению 
более прочного мира во всем ми
ре.

Делегат Франции Жюль Мок 
выразил удовлетворение по пово
ду достигнутого соглашения по 
проекту резолюции о разоруже
нии. Он заявил, что Франция вы
ступит с конкретными предложе
ниями по разоружению в Комите
те десяти, и выразил надежду, 
что работа этого Комитета приве
дет к положительным результа
там.

На дневном заседании высту'- 
пил также представитель Паки
стана.

После заседания было офици
ально объявлено, что к  совмест
ному проекту резолюции в каче
стве соавторов присоединились 
остальные 80 делегаций.

99 Начало новой
великом эпохи

проект резолюции о всеобщем и полном 
разоружении, согласованный между 

делегациями Советского 
Союза и США

НЬЮ-ЙОРК. 
(ТАСС). Ниже

29 октября, 
следует проект

резолюции о всеобщем и полном 
разоружении, согласованный меж
ду делегациями Советского Сою
за и Соединенных Штатов: 

Генеральная Ассамблея, 
движимая стремлением изба

вить нынешнее и грядущие поко
ления от угрозы новой и истре
бительной войны,

стремясь полностью и навсег
да положить конец гонке воору
жений. ложащейся тяжелым бре
менем на человечество, и высво
бодившиеся средства использовать 
на благо человечества, *  

желая содействовать созданию 
отношений доверия и мирного 
сотрудничества между государ
ствами,

принимая во внимание резолю

цию Комиссии Организации Объ
единенных Наций по разоруже
нию от 10 сентября 1959 года, 

будучи убеждена, что л ю ^ й  
прогресс на пути к  цели полного 
и всеобщего разоружения под эф
фективным международным конт
ролем будет вкладом в осущест
вление этих высоких стремлений, 

считая, что вопрос о всеобщем 
и полном разоружении является 
самым важным вопросом, который 
стоит перед миром в настоящее 
время.

призывает правительства при
ложить все усилия к  достижению 
конструктивного решения этой 
проблемы.

препровождает Комиссии Орга
низации Объединенных Наций по 
разоружению и просит генераль
ного секретаря предоставить в

распоряжение Комитета по раз
оружению в составе 10 государств 
для детального рассмотрения 
Декларацию Соединенного Коро- 
левства от 17 сентября 1959 года 
и Декларацию Союза Советских 
Социалистических Республик от 
18 сентября 1959 года, а также 
другие выдвинутые предложения 
и протоколы пленарных заседа
ний и заседаний первого Комите
та. на которых обсуждался вопрос 
о всеобщем и полном разоруже
нии,

выражает надежду, что меро
приятия, ведущие к  цели всеоб
щего и полного разоружения под 
эффективным международным 
контролем, будут детально разра
ботаны и согласованы в возмож
но кратчайший срок.

ОПРАВ ДА ТЬ НАДЕШДЫ НАРОДОВ
После шестинедельного обсуж

дения советских предложений о 
всеобщем и полном разоружении 
Политический комитет Генераль
ной Ассамблеи ООН единодушно 
одобрил совместную советско- 
американскую резолюцию, от
крывающую путь к  конструктив
ному решению этой важнейшей 
проблемы современности. Тот 
факт, что эта резолюция, к  кото
рой в качестве соавторов присое
динились все остальные члены 
Комитета, была согласована в 
результате переговоров между 
советской и американской делега-

В английской 
палате лордов

ЛОНДОН, 29 октября. (ТАСС). 
Выступивший в палате лордов в 
прениях по тронной речи короле
вы парламентский секретарь ми
нистра иностранных дел Лэнсдаун 
заявил: «Правительство считает, 
что совещание на высшем уровне 
должно быть проведено как мож
но скорее. Мы верим в необходи
мость серии таких совещаний. 
Наша цель состоит в том, чтобы 
содействовать этой идее постоян
ных переговоров, которые посте
пенно разрешали бы существую
щие между нами проблемы».

Касаясь предложения Совет
ского правительства о всеобщем 
и полном разоружении. Лэнсдаун 
сказал: «Мы искренне приветст
вуем это предложение».

Ряд ораторов, выступивших в 
прениях, высказался за необхо
димость предоставления Китай
ской Народной Республике закон
ного места в ООН. Мы должны 
сделать все возможное, заявил 
лорд Александер, чтобы такая ве
ликая держава как Китай была 
представлена в Организации Объ
единенных Наций. В таком же 
духе высказался лорд Чорли, ука
завший, что признание законных 
прав КН Р  будет способствовать 
смягчению международной напря
женности.

циями, свидетельствует о прояв
лении со стороны Запада реали
стического подхода к  обсуждению 
советского плана разоружения. В 
недалеком прошлом' это казалось 
бы просто немыслимым. Побор
ники /в.х;олодной войны» встречали 
в штыки любые советские миро
любивые предложения.

Совершенно очевидно, что нс- 
вый подход Запада к  проблеме 
разоружения оказался возможным 
лишь благодаря тем положитель
ным 'Переменам, которые намети
лись в международных отноше
ниях в результате визита 
Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки. Эта поездка 
способствовала заметному смяг
чению международной напряжен
ности, росту доверия и взаимо
понимания между государствами. 
Беседы Н. С. Хрущева и прези
дента Эйзенхауэра как бы задали 
новый тон переговорам между 
Востоком и ЗаРадом.

Дискуссия, которая разверну
лась вокруг советского плана раз
оружения, вышла далеко за рам
ки ООН. Она показала, что вы-

двинутая Советским Союзом про
грамма обеспечения всеобщего 
мира повсюду встречена с одоб
рением широкими народными 
массами. Положительную оценку 
советская инициатива получила 
со стороны ответственных госу
дарственных деятелей, политиче
ских лидеров и профсоюзных ру
ководителей в различных частях 
земного шара. На самой Гене
ральной Ассамблее многие деле
гации заявили о полной под
держке советских предложений, 
другие выразили готовность тща
тельно рассмотреть их в ходе по
следующих переговоров. Сейчас, 
когда в мире повеяло оттепелью 
и создалась обстановка, благо
приятствующая достижению со
глашения о всеобщем и полном 
разоружении, есть все основания 
надеяться на то, что вслед за ре
золюцией Генеральной Ассамб
леей ООН будут приняты и прак
тические меры по претворению 
этой резолюции в жизнь.

Обозреватель ТАСС
П. ЕГО РОВ.

По-прежнему не ослабевает 
внимание мировой общественности 
и печати к  беспримерному науч
ному подвигу советского народа— 
получению фотографического изо
бражения невидимой с нашей 
планеты стороны Луны.

В Пекине состоялось собеседо
вание ученых, посвященное этому 
выдающемуся событию. Участни
ки собеседования заявили, что 
фотографирование обратной сто
роны Луны советскими учеными 
представляет собой бессмертную 
заслугу в развитии астрономии и 
является необычным в истории 
астрономическим опытом, кото
рый превратил древнюю науку— 
астрономию из пассивной, наблю
дательной — в активную, экспе
риментальную.

Председатель подготовительно
го комитета по созданию Пекин
ской обсерватории Академии наук 
КН Р  Чэн Мао-линь сказал, что 
передовая советская техника, по
зволившая сделать снимки обрат
ной стороны Луны, открыла но
вую страницу в изуче1нии небес
ных тел. t

Мы от всей души поздравляем 
советских товарищей, подчеркнул 
в своем выступлении ученый Лу 
Юань-цзю, с великим успехом, 
достигнутым под мудрым руко
водством КПСС, и приносим глу
бокую благодарность за их уси
лил, в результате которых наше 
поколение получило возможность 
первым увидеть обратную сторону 
Луны.

Если весь мир сегодня востор
гается беспримерным подвигом 
советских ученых, последним до
стижением советской науки, кото
рое действительно граничит с 
фантастикой, сказал болгаршшй 
академик Г. Наджаков, мы,, бол
гарские ученые, вместе со всей 
болгарской общественностью не 
только восторгаемся, но и гор
димся, как братья, этими гранди
озными успехами.

На земле сейчас немало людей, 
которые спрашивают, чем объяс
няются эти огромные успехи: то
ли силой гения великого народа, 
то ли мировоззрением, которое 
подняло человеческий разум на 
такую высоту, то ли новой обще
ственной и социальной системой в 
этой первой в мире социалистиче
ской стране. Мне, подчеркнул 
Г. Наджаков, думается, что эти 
непревзойденные успехи объяс
няются одновременно и первым, и 
вторым, и третьим, объясняются 
прежде всего свободой человече
ской мысли, которая от гайн бес
конечно малого ядра атома поо- 
никла в тайны бесконечно боль
шого космоса. Наши вчерашние 
ограниченные представления о 
природе бесконечно расширились 
благодаря огролшым последним 
достижениям советской пауки.

Это говорит об огромной силе, 
о непревзойденном '  могуществе 
всей советской системы, которая 
добилась таких грандиозных ус
пехов за такой короткий истори- 
ч^еский срок.

Я, сказал в заключение акаде
мик, думаю, что всем людям на 
земле уже ясно и то, что все это, 
приводящее в изумление мир, —

только начало новой великой зло- 
хи в развитии культуры человече
ства.

Газеты Румынской Народной 
Республики помещают статьи уче
ных, высказывания инженеров, 
рабочих, в которых они выража. 
ют чувства радости и гордости за 
успехи братского советского наро
да.

«От всего сердца приветствуем 
триумф советской науки» — так 
озаглавлено письмо рабочих и ин
женеров бухарестского машино
строительного завода имени 23 
августа, 'опубликованное в газете 
«Мунка». Советская наука и тех. 
ника, пишут они, еще раз доказа
ли свое огромное превосходство. 
Фотография невидимой стороны 
Луны является одним из редчай
ших осуществлений человеческого 
гения. Победа советских ученых, 
инженеров и рабочих имеет огром. 
ное значение для исследования 
космоса. Вместе со всеми рабочи. 
ми завода имени 23 августа мы 
от всего сердца приветствуем ве- 

.ликий триумф советской науки.
Чехословацкая газета «Лидова 

демокрацие» в передовой статье 
«Мечты превращаются в действи
тельность» пишет: Если бы пять 
лет назад кто-нибудь стал ут'вер. 
ждать, что в этом году мы будем 
держать в руках фотографии не- 
иидимой стороны Луны, то его 
приняли бы за фантазера. Но все. 
таки фантазия стала действитель
ностью, и фотография невидимой' 
стороны Луны напечатана уже во 
всех газетах земного шара.

Печать Соединенных Штатов 
Америки дает высокую оценку до. 
стижению советской науки и тех. 
■ники. Например, газета «Нью. 
Иорк геральд трибюн» заявляет 
в редакционной статье, что полу
чение Советским Союзом фото, 
снимков, «достаточно четких, что. 
бы показать различимые контуры 
поверхности скрытой части Луны, 
свидетельствует о замечательном 
подвиге.., о достижении, почти 
столь же фантастическом, как и 
само путешествие в космос. Это 
еще одно доказательство, если 
такие доказательства нужны, про
должающегося превосходства со. 
ветской космической программы 
над нашей программой».

Комментируя опубликованную 
в каирских газетах фотографию 
невидимой части Луны, директор 
Хелуанской обсерватории профес
сор астрономий Каирского уни
верситета А. Самаа заявил кор. 
респонденту ТАСС:

«Это, без сомнения, величай, 
шее достижение. Мы, ученые зна
ем, как велики трудности, кото, 
рые пришлось преодолеть при со
здании этих ракет и проектирова
нии содержащейся в них аппара
туры, в создании системы управ
ления этими ракетами... И мы 
хотим поздравить русских ученых 
и инженеров с этим великим до
стижением».

Это достижение, подчеркнул 
египетский ученый, будет полез
ным всему миру и всем народам; 
«Я, — сказал Самаа, — надеюсь 
также,,что это достижение укре
пит хорошие отношения между 
всеми странами»,

(ТАСС).

И З В Е Щ Е Н И Е

Томский городской комитет 
партии приглашает трудящихся 
г. Томска 1 ноября 1959 года по
сетить воскресные чтения.

В помещении областного лекто
рия (проспект имени Ленина, 36) 
с докладом «Исторический визит 
Н. С. Хрущева в С Ш А —  выда
ющаяся победа миролюбивой по
литики Советского Союза» высту
пит секретарь областного коми
тета КПСС Н. В. Лукьяненок. 
После доклада будет демонстри
роваться документальный фильм 
о пребывании Н. С. Хрущева в

СШ А. Начало в 5 часов вечера.
Воскресные чтения об итогах 

поездки Н. С. Хрущева в С Ш А 
состоятся также в Доме партий
ного просвещения (с докладом 
выступит секретарь горкома 
КПСС А. П. Червяков), в Доме 
офицеров, в Доме ученых, в клу. 
бах ГРЭС-2 и госмельзаводов, на 
ряде предприятий и в некоторых 
учебных заведениях.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Решение суда 
по делу Компартии 

Марокко

БЕЛГРАД, 29 октября. Спец, 
корр. ТАСС гроссмейстер И. Бон- 
даревский сообщает:

Сегодня в Белграде игрался 
28-й, последний тур матч-турни
ра претендентов на первенство 
мира по шахматам. В партии 
Таль— Бенко перестановкой ходов 
получилась позиция из сицилиан- 
ской защиты. Поскольку Талю 
для победы в турнире достаточно 
было сделать ничью, он на 11-м 
ходу предложил партнеру мирный 
исход, однако Бенко отклонил это 
предложение. 'После этого уже че
рез 4 хода Бенко оказался в про

игрышном положении. Таль выиг.

рал две пешки и получил атаку 
на черного короля. В этот момент 
Таль отказался от игры на побе
ду и форсировал ничью вечным 
шахом. Таким образом. Таль, на
брав 20 очков, занял первое место 
в матч-турнире.

В остальных трех партиях 
борьба продолжается. Керес, иг
рая с Олафссоном, остроумно по
жертвовал ферзя. Смыслов в пар
тии с Фишером пошел на боль, 
шие осложнения, пожертвовав 
пешку. В партии Петросян— Гли- 
горич идет позиционная борьба с 
некоторы.м перевесом на стороне 
советского гроссмейстера.

РАБАТ, 29 октября. (ТАСС). 
В начале октября в гражданском 
суде в Касабланке начался судеб
ный процесс Компартии Марокко. 
Дело в суде было возбуждено ма
рокканским правительством, кото
рое хотело добиться от суда ре
шения о роспуске Компартии на 
том основании, что «она несов
местима с исламом» и что «ее 
деятельность направлена против 
целостности государства».

Сегодня гражданский суд в Ка
сабланке отклонил требование ма
рокканского правительства о рос
пуске Компартии. В решении су
да говорится, что суд некомпе
тентен рассматривать религиозные 
дела и что деятельность Комму
нистической партии Марокко ни
когда не была направлена против 
существующего строя.

Томский областвой драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова.

31 октября — «Барабанщица». 
(Все билеты проданы).

Начало спектакля в 8 часов 
вечера.

Кинотеатр имени М . Горького
31 октября — новый цветной 

художественный фильм «Ж енщ и
ны Нискавуори». Сеансы: 8-40,
10-15, 11-50, 1-25, 3, 4-35, 6-10, 
7-45. 9 -20, 10-50.

Зал Еинохроники
31 октября — новый цветной 

художественный фильм «Воздуш
ный змей с края света». Сеансы: 
9. 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6.

(Детские сеансы: 9. 10-30, 12).
Новые цветные документальные 

фильмы: «Это по.коммунистиче. 
ски», «Строительные материалы 
зарубежных стран», «По ту  сто- 
рону экватора». Сеансы; 7-30, 
■8-45, 10.

Кинотеатр имени И . Черных
31 октября. Большой зал — 

«Ж енщ ины Нискавуори». Сеансы: 
9, 10-30, 12. 1-30, 3, 4-30, 6, 
7-30, 9, 10 30. Дети до 16 лет не 
допускаются. Малый зал — «Ули
ца молодости». Сеансы: 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35,
7-20, 9-05, 10-50.

Кинотеатр городского сада
31 октября — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Ю хан». 
Сеансы: 4 (касса работает с 3 ча
сов дня); 6, 8, 10 (касса рабо
тает с 5 час. вечера). Дети до 16 
лет не допускаются.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
в ы п у с к а е т  на экран ы  о б л а ст и  н о вы е  х р о н и к ал ь н о -д о к у м ен та л ьн ы е 

и н а уч н о -п о п у л я р н ы е  ф и л ьм ы ;

«С И Б И Р Ь  Н А  Э К Р А Н Е » № 49. Киножурнал, посвященный 
пребыванию Н. С. Хрущева в Новосибирске.

« В Е Л И К А Я  П О Б Е Д А  С О ВЕТС КО Й  Н А У К И » . Фильм о за-, 
пуске второй космической ракеты.

«Б О Л Ь Ш О Е  В  М А Л О М ». (О микрофотографии).
«м и р н ы й  а т о м  в , К И Т А Е » . О выставке достижений со

ветских ученых в мирном использовании атомной энер. 
ГИ И в Шанхае и Кантоне и о работах китайских ученых в 
области атомной энергии. ,

«А П О С ТО Л Ы  БЕЗ М А С К И »  (на немецком языке). О разоб
лаченных в Молдавии нелегальных сектах иеговистов и иннЬ- ( 
кентиевцев и их главарях-аферистах, дурачивших людей.

«М Ы  О Т Д Ы Х А Е М  Т А К » . О группе туристов-ленинградцев.' 
проводивших свой отпуск в Хибинских горах на Кольском по -' 
луострове.

«У  Н А С  Б У Д Е Т  Р Е Б Е Н О К ». Фильм рассказывает о роли i 
женской консультации для беременных и о значении регуляр- ( 
ных медицинских обследований для здоровья ребенка.

«НО ВО СТИ С Е Л ЬС КО ГО  Х О ЗЯ Й С Т В А » №  9 /59.
«С И БИ Р Ь Н А  Э К Р А Н Е » № №  44, 45, 46, 47, 48.

Типографии № 1 полиграфиз- 
дата требуются; уборщицы, клее
варка и рабочий в цех.

Здесь же принимается мягкая  
тряпка за наличный расчет.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, к  директору.

2 - 1
Томская счетоводно-бухгалтер

ская школа продолжает прием 
учащихся в группы  подготовки 
счетоводов и бухгалтеров про
мышленных предприятий и колхо
зов.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 14. 2 — 2

Горремстройтресту требуются: 
плотники, печники, каменщики, 
ш тукатуры , конопатчики, кро 
вельщики, грузчики , возчики, 
разнорабочие, экскаваторщ ик на 
Э .155 и автокрановщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5, отдел кадров.

2 — 1.

Томсжому мелькомбинату сроч
на требуются начальник механи
ческого цеха, разнорабочие в це
хи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

3 — 3

У Н Р -7 6 8  на постоянную и 
временную работу требуются ма. 
ляры и ш тукатуры .

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров. 2— 1

Редакции газеты «Красное Зна
мя» требуется опытная маши, 
нистка.

Обращаться: г. Томск, прос
пект имени Ленина, 13, комната 
3, с 9 часов утра до 6 часов ве
чера. I

Томскому техникуму общест
венного питания срочно требуют
ся: кассир, комендант, инструктор  
производственного обучения.

Обращаться: г, Томск, Обруб.
10. , . .

Орсу Тимирязевского леспром
хоза на постоянную работу тре
буются грузчики  для работы иа 
автомашинах. , ,

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: Дачный городок 

(за рекой Томью), улица Лени
на, 42. , , 3 — 3

Томская база «Сельхозснаба» 
ставит в известность организации 
города Томска и области о том, 
что в связи с инвентаризацией 
на складах отпуск товаров с 1 по 
15 ноября 1959 года производить, 
ся не будет. 2 — 2

Гр-ка Ширяева Александра
Александровна, проживающая в 
г. Томске, улица Большая Под. 
горная, 190, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Ш и
ряевым Федором Ивановичем,
проживающим в г. Куйбышеве, 
Новосибирской области, поселок 
Трудовой, 65.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка быв
шего Вокзального района г. Том. 
ска.
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